Año VI. -- Número 1.340

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 9 de febrero de 1939

pesetas oro tienen los anarquistas en los BANCOS de

Perpignan, 9. -- Es muy comentada una veremente discusión que han sostenido dos "prohombres" de la C. N. T. barcelonesa, cada uno de los cuales pretendía que el otro volviese a España para recoget una importante cantidad de alhajas que dejaron olvidadas, por la prisa con que huyeron de Figueras. El argumento que uno de ellos repetia incesantemente es que no valía la pena correr el peligro de caer en manos de los "fascistas" por salvar unas alhajas que estasamente valdrán cien mil pesetas cuando ellos tienen en varios Bancos franceses, y a nombre de varios anarquistas veteranos, ochenta millones de pesetas oro. Como el otro rebatiera diciendo que ese caudal no llegaba a tanto y que eran muchos los que tenian que vivir de él, el primero insistió en afirmar que podía probatle documentalmente que los depositos no sólo eran ochenta millones, sino que pasaban de esa cifra, si se valorizaba el último envio de cuatro millones de pesetas en monedas de plata, que salio de Barcelona el día 24 de Diciembre altimo.

alhajas se descubren en la que lué vivienda de ALARZA

Barcelona, 8. -- El íntimo de Largo Caballero y ministro suyo de Gobernación. Angel Galarza, se había incautado de dos hotelitos en la calle Peris Mencheta de la barriada de Horia. En uno de ellos se instaló con su familia, y en otro instaló dos vacas para tener cerca abundante leche; la sala de visitas la convirtió en establo. A la hora de huir, no tuvo tiempo ni siquiera de recoger las joyas que robó en palacios aristocráticos de Madrid, en agosto de 1936. Y verificado ahora un registro en los dos chalets, por las autoridades nacionales se ha encontrado lo siguiente: una magnífica espada de oro, con dedicatoria al Marqués de Urquijo, de 1928, una placa de oro con inscripción dedicada a la Exema señora Marquesa de Urquijo, otra medalla de oro dedicada al Marqués en recuerdo de las heridas de Melilla. Figuran también otras joyas y obras de arte. con piedras preciosas y una llave de oro de gentilhombre de cámora. Otras 152 cajas contenían objetos de plata y todas ellas joyas de gran valor.

ZARARANDA

de millones

Barcelona, 9.--Todo un desfile de es-tafadores y ladrones oficiales ofrece la nueva documentación confidencial hallada en un cajón de doble fondo que se ha descubierto en el palacio del conde de Güell, en que habitó el triste mente célebre Negrín. El gajón per-tenece a la famosa mesa de herradura, en torno a la cual quiso un día reunir

en torno a la cual quiso un dia reunir al duque de Alba y a dos enviados in-gleses para parlamentar... Comenzamos a transmitir algo de lo que va saliendo del misterioso cajón: una tarjeta de Azaña felicitándole a Negrín la entrada del año 1939, pero diciéndole lo siguiente: "No creo que en este 1939 tengamos por lo menos la suerte que hemos tenido en 1938" la suerte que hemos tenido en 1938". Un informe confidencial del espía Pra, destacado por Negrín para vigilar los actos de Fernando de los Ríos: dice que éste se preocupa más de amasar una fantástica fortuna, que de la calidad del armamento que compra. Le acusa, formalmente, de ser el autor de un aviso circulado sobre la ruta del "Cantábrico", para que fácilmente fuese sor prendido en la misma y hundido, lo cual valdría a De los Ríos nuevas com pras de material, y el no descubrirse la pésima calidad del que mandó a Veracruz para ser carrado en el "Can-Veracruz para ser cargado en el "Can-tábrico". No se carteaba Negrín solamente con Rosita: en este cajón se han encontrado cartas de otras amigas su-yas, que firman "Emerita", "Carmen", y "Rosario", todas ellas piden dinero y hablan de regalos recibidos y que

La zarabanda de millones es verda-deramente fantástica: en una nota se distribuye el envío de mil sesenta millones de francos franceses, de este mo do: a los Estados Unidos, 393.926.000; a Francia, 122.915.000, y a Holanda, el

Mañana telegrafiaremos otros datos que esperamos conseguir y ratificar cumplidamente.

A TIROS EN LA FRONTERA.

Barcelona, 8. Se tienen noticias del aspecto verdaderamente horrible y siniestro que ofrece la próxima fronte-ra francesa: llegan a ella en oleadas brutales los milicianos armados, enta-blándose entre ellos mismos nutrido ti-roteo para disputarse el ser los prime ros en pasar a Francia Más de 4.000 ve hiculos se agolpan en las carreteras que afluyen a Francia, ocupados por diri-sentes, comisarios y "responsables" que también pretenden ejercer el derecho de preferencia, por lo cual son frecuen temente apedreados.

Nuestros soldados llegan al Monasterio de Collell unas horas

> antes de la que estaba señalada por los rojos para el fusilamien to de 400 presos, en su mayoría mujeres y niños

Parte Oficial de Guerra del Luarfel beneral del

La gran profundidad del avance llevado hoy a cabo por nuestras tropas en Cataluña y la destrucción por los rojos de las líneas telefónicas y telegráficas, dificultaban la comunicación con las columnas, por lo cual no se conoce exactamente la línea que han alcanzado.

in las últimas horas de ayer y durante la noche se consiguió la ocupación de los pueblos de Santa Pau Sallent, en el sector de Olot, la del macizo de Santa Catalina y

(Pasa a la pág. 2).

RAFAEL SANCHEZ MAZAS

Barcelona, 8.-Esta tarde ha llegado a esta capital, el brillante e llustre es-critor don Rafael Sánchez Mazas, que logró escaparse ayer del campo rojo, habiendo sufrido con magnifico espi-ritu una odisea en que los sufrimientos morales resaltan extraordinariamente.

El día 30 del pasado mes de enero fué "fusilado", en unión de otros cincuenta españoles más. Pudo esconderse, después de la primera descarga, com pletamente indemne.

Una gentil

invitación a Rusia para que ayude a pagar siele millones de francos...

París, 8. -- El periódico 'Le Temps' que diariamente comenta el éxodo de los rojos a Francia, en su aspecto económico, que se agrava por días, cifra hoy el cálculo de lo que le cuestan los refugiados españoles al erario francés, en seis millones y medio de francos cada día, "cantidad -- dice -- que mañana mismo pasará de los siete millones, pues hoy se calculan que están llegando a Francia por los diversos pasos de frontera, de cinco a seis mil fu-

"Ahora bien -- termina argumentando -- "Le Temps" -- ¿por qué ha de ser solamente Francia la que cargue con las costas de esta enorme catástrofe de los rojos españoles? Es llegado el momento de exigirle a Rusia que ayude a costear estos encemes gastos, pues no es justo que Rusia que sienipre está Presente a la hora de asesinar, robar y destruir, esquive el bulto a la hora de socorre: a sus amigo-

El periódico hace un llamamiento a toda la prensa para que secunde esta iniciativa suya.

No queremos

más agentes diplomáticos y sí Embajadores de paises que reconozcan a

París, 9. -- Se tienen noticia: oficiosas de la extensa conferencia que ha celebrado con el ministro de Asuntos Extranjeros, el senador Berard, a poco de llegar de Burgos.

Ha dicho que el Generalisimo Franco le ha asegurado que "ni en las fortificaciones y defensas que juzque conveniente hacer en la frontera pirenáica, ni en la ocupación de la Isla de Menorca, intervendrán voluntarios italianos'.

Pero lo más sobresaliente del mensaje que trae de Burgos es lo que se refiere a la actitud que ha adoptado la España Nacional, cuyo Gobierno "entiende que, consumada la fuga del Gabinete rojo, y su dispersión en el extranjero, no puede admitir más representantes que no sean acrditados diplomáticamente como embajadores de los países a quienes representen, en acto oficial de reconocimiento perfecto del Gobierno de Franco'.

Lómo se evadió SANCHET MAZAS después de ser "lusilado"

Hemos saludado con fortísimos abrazos a uno de los fundadores de la Malange, a uno de sus principales crea-dores, después de un calvario de más de dos años y medio de estar de pri-sión en prisión.

Sánchez Mazas era uno de los en-carcelados por el fatidico S. I. M. y un día antes de la entrada de nuestras tropas en Barcelona, fué trasladado, en unión de unos 300 más, al pueblo de Collet, donde la milicianada en franca derrota acordó deshacerse de los prisioneros. les prisioneres.

Una mañana, antes de emprender su marcha, los reunieron a todos y plantando ametralladoras en abunciancia, decidieron fusilarios, sin más dilación. Los separaron en varios grupos que estacionaban fronte a otro de pos que estacionadan fronte a otro de tres ametralladoras, y a la primera descarga hecha, cayó al suelo el pri-mer grupo. Casi todos los prisioneros cayeron heridos o muertos y Sánchez Mazas, cayó también no sabe como, pero el momento tenia la evidencia de que las balas lo habian respetado sin tocarlo. tocarlo.

Entonces, y sin pensario, se lanzó en carrera desenfrenada por el campo atravesando un pequeño bosque. Sentiu el ruido de los disparos que le hacian y veía cómo explotaban los pro-yectiles a sus alrededores. De pronto le fallaron las piernas y cayó en una gran sima. Allí quedó pegado a la tiegran sima. Allí quedó pegado a la tierra, un gran rato, y providencialmente un fuerte aguecero tizo desistir a les milicianos de correr a capturarlo. Por la noche, salió de su escondite y prosiguió su huída hacia el Sur y en la oscuridad cayó de nuevo en otra zanja donde perdió sus gafas.

El percance lo inutilizó, pues sin ellas no podía seguir el camino y alli se mantuvo hasta el amanecer en que se trasladó a una masía cercana. La

se trasladó a una masía cercana. La casa era habitda por una buena gente a quien el fugitivo explicó su condición de evadido de los rojos. Le dieron de comer y le aconsejaron que de masia en masia se fuera acercando a donde ya estaban las avauzadas de las tropas nacionales.

Así lo hizo y en otras cuatro ma-sias que recorrió, fué tratado cordial-mente durmiendo en el monte donde los buenos payeses le llevaban la co-

En el monte se encontró con otros tres evadidos, y aunque sintieron des-confianza hacia el nuevo aparecido, muy pronto se comprendieron y eran ya tuatro los que guiados por un mis-mo ideal avanzaban por los campos catalanes en busca de la libertad. Por fin llegaron a las avanzadas nacionadonde fueron recibides con todo cariño y gran entusiasmo y entonces-dice Sánchez Mazas-dí mi primer grito de ¡Arriba España!

Rafael Sánchez Maza ba llegado hoy a Barcelona y alli ha encontrado muchos compañeros de sufrimientos que saben como él lo que es sufrir por España. Su llegada coincide con la fecha en que se conmemora a los estudiantes caídos, en cuyo homenaje compuso la Oración de los Caídos.

MATIAS MONTERO PRESENTE!

Aunque ayer ya dedicabamos con alguna extensión un sentido recuerdo al falangista Matías Montero, asesinado en las calles de Madrid, hoy queremos reiterar este testimonio de admista recna, ei "dia del estudiante caido"

Matías Montero, bravo vendedor de "FE", que expuso su vida muchas vedes, para por fin caer con gesto heroi-co, nos trae a nosotros, periodistas, desde su sitio digno del más allá, el aliento de su espíritu siempre vivo, al servicio de la idea que supo defender tan ardientemente.

Nosotros, que te admiramos como precursor de esta nueva era de reun-peración espiritual y de dignidad ciudadana, que sabemos cuán fecunda da sido tu sangre con la de otros que también appara a complanta nos que Para la la complanta nos que Para la la complanta nos que Para la la complanta nos que Para la complanta nos que Para la complanta nos que para la la complanta nos que para la complanta bién supieron ofrendarla por su Pa-tria, en tu memoria dedicamos nues-

MATIAS MONTERO :: PRESENTE!!

PARTE OFICIAL DE CUERRA

del Cuartel General del Generalisimo

(Viene de la pág. 1). pueblo de Belcarie, en el sector de la costa, y la de la importante población de Bañolas, en la zona

al sur de Figueras.

el día de hoy se tienen noticias de haberse ocupado y rebasado el pue blo de Vitamari sobre la carrete-ra de Ventalló a Bañolas, el de Bascará, por donde nuestras tro-pas estaban pasando el río Frudiá a media tarde y el de Colomer, al norte deel Ter.

Los prisioneros hechos a dicha hora,

sumaban ya varios centenares. Ayer, en Cerdiá, fueron hallados dos depósitos de gasolina y gas-oil, con descientos mil litros de cada combustible y, en Bescanó, se cogieron cinco blindados con cañón.

AMPLIACION

La rapidez y profundidad del avance de nuestras tropas en el día de hoy, en Cataluña, son tan extra-ordinarios, que se ha logrado liberar extensa zona con gran nú-

mero de pueblos. A las seis y media de la tarde fué ocu-pada la importante ciudad de Figueras, en la que aún habían algunos rojos que acababan de llevar a cabo voladuras, desconociéndo-se aún detalles de las mismas. Ade más, se han ocupado, entre otros muchos, los pueblos de Campdevenol y Ribas de Fresser, en el sec-tor de Ripoll, siendo incalculable el botín cogido en esta parte. la estación de Ripoll hay seis gran-

des trenes cargados de material, con quince locomotoras y cerca de descientos vagones, y en el tra-yecto de Ripoll a Ribas, en todas las estaciones, hay vagones earga-dos. La fábrica Hispano-Suiza y otras de material de guerra de Ri-poll, han sido encontradas intac-

En el sector de Olot, antes de amanecer, llegaron nuestras tropas, en marcha rápida, al monasterio de Collell, convertido en prisión, ro-deándolo y sorprendiendo a la guar nición, a la que se hicieron muchos muertos, siendo liberados, doscien

tas setenta mujeres y niños y cien to veintiséis hombres, entre los que figuran varios jefes del Ejército. A los prisioneros se les había anun ciado, según declaran algunos, que serían fusilados en la madrugada

ste sector han sido ocupados los pueblos de Besalú, Esponella, Castellfullit de la Roca, Montagut, Palau de Montaght, Tortellá, Argelaguer, Mieras, El Tom, San Miguel de Campmajor, Sediña, Porqueras y San Roig de Santa Pau. la ciudad de Olot fueron halladas siete fábricas de municiones, un denósito de obras de arte, proce-

depósito de obras de arte, proce-dentes del museo de Barcelona y de la ratedral de Tarragona y un cañón de calibre medio. En el sector de Figueras se han ocupa-

do, además de esta ciudad, los pue blos de Calabuig, Vilamalla, Areny, Santa Eulalia, Palau de Santa Eu-lalia, Garrigas, Vilajuán, San Mi-guel de Frudiá y San Tomás de Fludiá.

el sector de la costa fué alcanzado el río Fludiá, desde Vilahur hasta el mar, siendo acogidas nuestras tropas en todos los pueblos con jú bilo indescriptible.

varios los millares de milicianos rojos que, abandonando las armas, se presentan al mando militar. Sin contar estos miles de presentados, cuyo número no se conoce todavía, se han hecho más de dos mil prisioneros.

Entre la inmensa cantidad de material cogido en el sector de la costa, fi-guran cartuchos de fusil con ba-las "dum-dum", marca america-

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Ro-sas y la Selva, provocando incen-dios, y hoy los del puerto de Va-lencia y los altos hornos de Sa-

gunto. Salamanca, 8 de enero de 1939.--III Año Triunfal.--De orden de S. E., El General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

TRES EPISODIOS destacados por el cronista l'ernando Urs

Antes de que nuestras tropas llega-ran a las inmediaciones de Figueras y desde un montículo, una ametraliadora roja hacía más que imposible el avance de nuestros soldados. Cinco de éstos se adelantan para acercarse con cautela y otro grupo de seis avanzan cauteia y otro grupo de seis avanzan por el lado contrario. Cuando se ven copados, salen, de entre los hoyos, cuatro milicianos rojos que a grandes gritos dicen a los nuestros: "alto, alto: No tirar que somos camilleros". Los nuestros se echan a reir. La papeleta se la saben de memoria. "¿Camilleros? Ah! Sois unos cobardes", les dicen.

El capitán de la unidad, cuando ie son presentados los prisioneros, tiene este domentario: Así son nuestros sol-dados. Los querían asesinar y los entregan.

Cerca de una casucha en ruinas se encuentran nuestros soldados a una viejecita y a su lado un burro. Su cara de terror hace que nuestros soldados se acerquen a ella enterándose que es se acerquen a ella enterandose que es de Teruel, desde donde huyó con una hija y unos nietecitos. Estos se encuentran a pocos pasos y prorrumpen en gemidos llamando a sus padres. Un poco más adelante, se ven los cadáveres calcinados de los desgraciados que han sucumbido abrasados al ser rociada con gasolina la vivienda en que se cobijaron. La viejecita pregunta a los soldados si son de Franco, y al contestar que si, una gran carcais. al contestar que si, una gran carcaja-da sale de sus labios y arrodillándose y con las manos en cruz da las gracias

Más adelante se ve llegar un grupo de libertados que los rojos llevaban como prisioneros, y al acercarse nuestros soldados, uno de ellos se abalanza sobre la bandera y abrazandola sale corriendo con ella gritando y Viva Españal de la precesa propositiva de la precesa de l pañal ¡Viva Españal, y a los pocos pa-sos cae como herido por un rayo. La emoción le ha producido tal excitación, que el pobre cae rendido por la Tatiga y por la alegría de verse libre. Y en el suelo con los ojos cerrados y abrazado a la enseña roja y gualda entre suspiros llora y grita: (Arriba España! ¡Arriba España!

CERVANTES Sigue el éxito triunfal de SUSPIROS DE ESPAÑA

más grande producción nacional

creación de Miguel Ligero, Estrellita Castro y Roberto Rey.

SUSPIROS DE ESPAÑA
se proyectará hoy por secciones. Prinera sección de 3 a 6'45. Segunda (nu merada) a las 7. Tercera continua de 9 a. 1.



liberación Jegundo aniversario de la

MALAGA

Hace dos años. A las siete y me- | lor de su cautiverio. dia de la mañana, entraban en Ma-laga las tropas victoriosas de Franco, tremolando la bandera roja y gualda. Habían concurrido las columnas de Es-tepona, en el cuerpo de León, las de Marbella, secundada por la artilleria naval, y las de Alhama. El enemigo huía a la desbandada y como siempre, dejaba por su camino profundas hue-llas de su labor destructora: puentes volados, vias de ferrocarril saltadas, etcétera, y es que era la horda, y como

tal, actuaba.

El 8 de febrero de 1937, se registró en la historia de nuestro glorioso Movimiento este hecho feliz. Málaga era reincorporada a España.

Por la noche, en Salamanca, ia mu chedumbre pedia, con vitores entusias tas, la presencia del Caudillo, para tes timoniarle, una vez mas, su ferviente

Y Franco, el artifice genial de la vibrante alocución al pueblo, poniendo en sus palabras todo el ardor sentimental de su corazón, tan magnánimo y tan espa-

En Málaga se recogian gran número de cañones y un extraorinario bo-un de guerra que los marxistas hapian abandonado en su precipitada fu-

A la entrada triunfal de las tropas del general Queipo de Llano, la pobla-ción se adelantaba a besarlas teniende lugar escenas de emoción indescrip

Fueron puestos en libertad seiscientos presos que habian sufrido la tor-tura roja, demostrando con sus semblantes famélicos y tristes, todo el do-

Al día siguiente, Múlaga renacia. Veianse ya en su puerto, la mejor ventana al Mediterraneo, muchos barcos con víveres, enviados por Andalucia y otras provincias españolas en ayuda de puestras hormanas región liberados. de nuestros hermanos recién liberados.

El pueble malagueño, hondamente impresionado, se echó a la calle, pro-rrumpiendo en clamorosos vitores a Es paña al Caudillo y al general Queipo de Llano, Las religiosas volvían a ves tir sus hábitos. Y, en este aspecto, hay que hacer destacar que Málaga aún estando bajo el dominio comunista, siempre fué cristiana.

He ahí, como prueba irrefutable, el caso de aquel miliciano que al llegar a un comité, dijo: "A la paz de Dios". Entonces, la objeción hecha por el pre sidente de la F. A. I. fue esta: "¿Qué estas leiendo? Entra otra vez como Dies manda".

Al dia siguiente de esta fecha que en este día se conmemora, el Parte Off cial de Guerra consignaba la ocupación de Casa Bermeja, Campanilla y Cártania, es decir, que decia claro el suceso, que se encontraban ya pastante lejos los que durante largo tiempo escarnecieron las hermosas tierras malague-

CAMISERIA

SOMBRERERIA

ARTICULOS PARA CABALLERO



La motandera de dis tros a leuta corresponde en la poda del midito and an south many 14 Mars 1818

PERFILES Hispano-Marroquíes

FRANCO

ofreció a Africa las mejores Hores de la paz y ya tiene Africa anticipos de la ofrenda

Anotábamos en nuestro artículo an terior el simbolismo que tiene la Zona marroqui en la historia de nuestro glo rioso Movimiento. Como cuna creado ra de él, mantiene su vida en intima relación con la España nueva, forja-da con la espada triunfal del Caudillo y sobre las tumbas gloriosas de los que por ella cayeron en acción neroica.

Marruecos, desde el comienzo mismo de la Cruzada, haciendo suya nues tra Causa, por que estaba inspirada en la defensa de toda una Civilización v como garantía de la fe en Dios, el amor a la Patria y el respeto a la fami lia, no regateó nada en su beneficio. Los bravos combatientes musulmanes, desde el inolvidable julio de 1936, apor taron su puisanza bálica y su temple. taron su pujanza bélica y su temple guerrero, caminando con nuestros sol-

dados, cosechando laureles de gloria y mostrando su heroismo ejemplar.

Y Franco, el Caudilio justo, el genio de la raza que supo guiar los destinos de la Patria por los derroteros fecundos de una era triunfal: el artifice del Estado nuevo, con su generosidad sin limites, poniendo en juego, sin vacila ciones ni dudas, su magnanimidad tan admirada, recogiendo este hecho sentiadmirada, recogiendo este hecho senti-do del pueblo musulmán. lo dijo con su palabra serena y clara: "Cuando florezcan los rosales de la paz, para

Marruecos serán las mejores flores".
Franco lo que promete io cumple.
El Jefe del Estado español, no es la figura de un partido político, que por ganar adeptos, tuviera que poner en el tapete de una actuación partidista to tapete de una actuación partidista to do ese maremagnum de promesas, que tanto gustan quienes asi son. No. El Caudillo, es la figura de España, de la España auténtica, es el nuevo Cid, que ha sabido, en la guerra v en la paz, ganar para su patria, las virtudes tradicionales, devolverle el prestigio perdido, darle vida, en fin, dentre de un cauce progresivo, que, con forma de Imperio, habrá de demostrar al mundo cuán grande es. Y Franco, asi lo dijo en el Alcazar sevillano. Ma rruecos recogerá las mejores flores de la paz.

Pero, no solo luce en el cielo de un futuro no lejano, esta realidad innega ble, sino que ya, aún en acción aún las armas, Franco ha dado ya a Maliuecos, como adelanto de ese ofreci-

miento, muchas mejoras. Sería pueril pretender en pocas li-neas glosar lo que el Caudillo ha dado a la Zona desde que se inició la Cruzada salvadora. Por ello, prometemos, con todo detalle y sin prisas, ir desglosando ese programa de innovaciones, que tanto han beneficiado a los protegidos, y tan alto ponen el nombre de los protegidos. bre de los protectores.

Marruecos lo sabe bien: él juzgará el alcance de lo que consignemos en estas columnas y aquellos que no han enjuiciado esta maguifica obra de protección, deducirán de los hechos, la magnitud del corazón y el valor de la palabra del Caudillo.

Agencia DELGADO

DESPACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones

El Comercio de exportación en Alemania

POR WALTER FUNK, ministro de Economia del Reich.

En los primeros meses de 1938 ha importado Alemania productos por un valor de casi 5.000 millones de mar-cos. Y no deja de ser interesante, que cos. Y no deja de ser interesante, que el país que más ha vendido a Alemania es precisamente Norteamérica, donde a diario se ofende gravemente a cliente tan importante. Norteamérica perderá pronto gran parte de las ventas que hace a este cliente, y las dificultades y medias tintas del tratado de comercio anglo-yanqui muestran, que le será poco menos que imposible encontrar substitución para este mercado, en las condiciones desordenada de las actual economia mundial. Nosotros encontraremos en los paises balcánicos y en Turquia los pedidos que reemplazarán a los de Norteamérica, reemplazarán a los de Norteamérica, reemplazarán a los de Norteamérica, pues estos países agrarios y productores de materias primas, producen ca si lo que Alemania necesita. Además, el aumento de su producción, necesario para satisfacer los pedidos de Alemania, y la mayor importanción de productos industriales alemanes, favo recerán el bienestar económico de su población, elevando el rivel general de vida. No ha pasado desapercibido para los observadores de los grandes países los observadores de los grandes países mercantiles, que la crisis ha producido una reacción en los países de moneda poderosa y que en los países cuyo comercio exterior está basado en el sistema de la reciprocidad, ya que no dis ponen de divisas, la han resistido mucho mejor.

Ha de tenerse en cuenta, que Ale-mania ha podido conquistar y man-tener su posición en ci comercio inter-nacional — ocupa el tercer lugar, des pués de Norteamérica e Inglaterra -a pesar de no poseer colonias, mientras que en las cifras del comercio exte-rior de las grandes potencias coloniza doras, se incluyen las sumas del comercio de las metrópolis con sus respecti-

vas colonias o dominios...

El fomento de la exportación, de suma importancia para el Plan Cuadrienal, se ha convertido ahora en uno de los fines de mas urgente realización y al que deberemos posponer otros muy diversos. La dirección estatal de la economía ha adoptado ya las diversas medidas necesarias para proporcio nar alicientes a la exportación y ga rantizar la calidad y los plazos de en trega. A estas medidas se sumarán una mejora y un fortalecimiento de los mé todos para el fomento de la exportación, que estará a cargo de un organismo adecuado cuya actuación se re-girá por normas uniformes. No hay que clvidar, sin embargo, que un saneamien to duradero de las relaciones internacionales económicas no se producirá mientras no se hayan extirpado, las funestas duedas internacionales y las maniobras agiotistas, que excluyen des de luego la estabilidac económica. Los efectos del Plan Cuadrienal se hacen sentir, por lo tanto, más alla de las fronteras de Alemania.

Para el subsidio familiar

Los patronos autorizados u obrigados retendrán a partir del primero de tebrero del pago de toda nómina de haberes y salarios devengados por sus trabajadores desde dicha fecha, el 1 por 100 del montante nominal de los devengos.

El descuento se hará en el acto mis mo de pagar los sueldos o jornales sea cual fuere el plazo que estos compren

cual fuere el plazo que estos compren dan y el periodo, trabajo u obra que la nomina o recibo liquide. Adicionarán las empresas a la cuo ta del trabajador, la patronal, consis tente en el 5 por 100 de todos los ha beres, salarios, remuneraciones, grati-ficaciones, horas extraordinarias y de más emolumentos de carácter normal. Los descuentos que se realicen por la cuota del trabajador deperán apa-recer sentados en las nóminas y libros

recer sentados en las nóminas y libros de matricula por las que aquellos per ciban sus devengos; se reflejarán con toda exactitud en la contabilidad de señores.

ria

la empresa que representará su movi miento en la cuenta que deberán abrir en sus libros oficiales bajo la rúbrica de "Subsidio Familiar".

Las empresas vendrán obligadas a facilitar a los trabajadores, a peti-ción de éstos, comprobantes individua-les del descuento de cuotas que se les

Donativo

Los empleados municipales, don Hi ginio Gavira, don Garibaldi Vidagorri, don Juan Infantes, y don Francisco Pe cino Espinosa han enviado al Asilo tabaco y cigarros puros con motivo de la festividad del Voto de la Virgen, los que han sido distribuídos entre los an cianos de dicho establecimiento benéfico.

También el señor Rosano (don Die go) ha remtiido para los flechas del Asilo algunas boinas.

Merecen nuestros plácemes dichos

Llamamiento

SELLOS PARA LAS MISIONES

Amable lector: ¿Quiéres acaliar el grito de angustia del pobre misionero que allá en lejanas tierras tiende la que alla en lejanas tierras tiende la mano en busca de una ayuda para su gigantesca obra de civilización y recons trucción moral de las almas? Envíanos SELLOS USADOS. En otras circunstan cias me atrevería a pedirte más, pero en las presentes no quiero exigirte na da de lo que reclama la Patria atribu lada. Vo me contento para ayudar a los lada. Yo me contento para ayudar a los misioneros con algo más insignificante me contento con lo que tú deseches por baiadí, con los sellos usados. La fiebre de coleccionar sellos ha

prendido también entre los infieles y aunque sean de poco valor, reunidos en grandes cantidades nos servirán a en grandes cantidades nos serviran a nosotros para salvar almas. No creo que nadie se niegue a contribuir a esta simpática obra salvadora, por esto no cudo en suplicarte tu limosna de sellos. Aun cuando sean pocos no dudes en remitirlos. Tus pocos sellos serán una de las piedras talladas del edificio misional. Hazte adalid de esta cau sa v gana para ella a cuantos puedas sa y gana para ella a cuantos puedas y entre todos haced ilover sobre este plantel de misioneros muchos miles de

IMPORTANTE: El sello debe estar bien entero; para ello procúrese recor tarlo con abundante margen alredecor Pueden mandarse como simples impre SOS.

Envios a: Misioneros del Sagrado Corazón, Logroño.

Jesús García Linares il resente!

En la relación que publicamos ayer, a la sombra de la cruz que el SEU de-dicó a sus caídos en la Cruzada por Dios y por España, se omitió, por error involuntario, el nombre del joven estu diante Jesús García Linares. Lo consignamos hoy renovando para él las frases sentimentales que la Falange Universitaria dedica en esta fecha a la memoria de sus gloriosos compañe-

Lapítulo de sucesos

CAIDA SIN CONSECUENCIAS

Fué asistido por el doctor de guardia de la Clínica de Urgencia, José Pérez Carrillo, de 47 años de edad, natu ral de Málaga el cual presentaba una herida contusa en la región superci-liar izquierda, occipital, producida al caerse en el Teatro Cervantes de esta ciudad, cuando subía a ocupar una lo calidad del piso alto. Por fortuna, la caida no tuvo consecuencias graves, siendo pronosticada dicha herida como leve, salvo complicaciones.

CLINICA DE URGENCIA

La niña de dos años de edad Ana Gil Cepero, natural de Ceuta, fué asis-tida en este Centro benéfico de una contusión en el hombro derecho que guardia como leve, salvo complicacio nes, y que fué producida casualmente.

Lonstrucción de Ketugios

Recaudado en el día de hoy 2.212'50 Total hasta la fecha 435.235'10. Ceuta 8 de febrero de 1939. - Tercer Año Triunfal.

El Secretario, Meca.

SE RECIBEN ESQUELAS MOR-TUORIAS HASTA LAS 4 DE LA MADRUGADA.

Delegación del Trabajo de Ceuta

Declarado por el Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad, fiesta local, mañana Jueves día 9, con motivo de la festividad del Voto de la Santísima Virgen, Nuestra Señora de Africa, excelsa Patrona de Ceuta y con objeto de contribuir a la mayor solemnidad de la misma. Esta Delegación de Trabajo, de acuerdo con el Excelentísimo señor

Delegado del Gobierno dispone:

1.º- Manaa Jueves, toda clase de Comercios y Oficinas particu-

permanecerán cerrados durante la jornada de la tarde, así como

también las peluquerías. 2.º—Las Farmacias y Expendedurías de tabacos realizarán durante la jornada de tarde el turno acostumbrado de días festivos. 3.º—Las demás industrias y trabajos realizarán la jornada ordina-

Lo que se hace público para general conocimiento. Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista,

Ceuta a 8 de Febrero de 1939. — III Año Triunfal.

EL DEL EGADO DE TRABAJO ACCTAL., ANTONIO CAZALLA,

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

JUNTA PROVINCIAL DE BENEFICEN-CIA DE CEUTA

"Día semanal sin postre" Cobranza efectuada en el mes de

Cobros a domicilio y en oficinas pe setas 1.020'20.

Hoteles, fondas, bares etc. 631'30. Habilitados, 2.557'62. Total 4.209'12.

Importan los ingresos las figuradas cuatro mil doscientas nueve pesetas con doce céntimos, que han sido ingre sadas en la cuenta corriente de la Jun ta de Subsidio Pro-Combatiente.

Ceuta, 31 de enero de 1939. — Año Triunfal. El Secretario de la Junta, José Ca-

Intervine: El Vocal-Interventor, Va-

lentin Rivas.
V.º B.º — El Delegado Presidente,

Guitart. JUNTA PROVINCIAL DE BENE-

FICENCIA

Fondo de protección benéfico-social

PROVINCIA DE CEUTA Mes de Enero de 1939

Estado-resumen de las operaciones realizadas en el mes indicado. Saldo en la c/c del Banco Hispano-

Americano, pesetas 526.512'32. INGRESOS:

Recaudación habida del "Plato Uni co" 41.450'20. 33 por ciento de multas, 193'00. Suma 568.155'52 PAGOS:

50 por ciento del "Plato Unico" del presente mes, para subsidio Pro Com-natiente 20.725'10. Factura de impresos material, 236'65. Nómina cobradores

Saldo en esta fecha en la c/c de' Banco H. Americano 543.818'77.
Ceuta, 31 de enero de 1939. — III

Año Triunfal. El Secretario de la Junta José Ca-

Intervine: El Vocal-Interventor, Va-

tentin Rivas.
V. B. — El Delegado Presidente,

DISPOSICIONES OFICIALES

NOTA

En el Boletín Oficial del Estado del día 24 de Enero último y por el Mi-nisterio de Hacienda, se publica una ORDEN CIRCULAR, que entre otras co sas, dice lo que sigue

"En virtud de lo dispuesto en Ley de 20 de Enero en curso, este Ministerio, se ha servido disponer:

1.º—A partir del día 20 de febre-ro próximo, se priva de curso legal a la moneda española de plata acuñada hasta el presente.

2.º—Los tenedores de dicha mo-neda, residentes en la España Nacio-nal y Territorios Españoles de Africa, vendrán obligados a cambiarla, a la par, por billetes del Banco de España, antes del día 28 de febrero próximo. 3.º—El cambio podrá realizarse en cualquier Establecimiento de crédito

de nacionalidad española, sea Banco o Caja de Ahorros. A este fin, el Banco de España proveerá de billetes de función divisionaria, en cantidad suficien te a los Establecmientos de crédito, a instrucio de credito, a instrucio de credito, a instruccio de credito de credito

a instancia de éstos y mediante entre ga del correspondiente contravalor. Los Establecimientos de crédito que hayan realizado cambios de plata por billetes, vendrán obligados, a su vez, cambiar en las sucursales del Banco de España la moneda de plata recibi-da, antes del día cinco de marzo pró-ximo, Los directores de los Bancos y Cajas de Ahoror, serán personalmente de la obligación establecida en este nú

Lo que para general conocimiento y cumplimiento, se hace público en Ceuta a 6 de Febrero de 1939. — III Año Triunfal.

El Delegado.

SUSCRIPCION "AUXILIO A POBLA-CIONES LIBERADAS"

Donativos recibidos hoy.

Suma anterior 33.513'65.
D. Baldomero Amador, 5 pesetas;
D. Juan García Matre, 150; D. Bernardo Rodilla, 100; D. José Saavedra, 5; D. Manuel Osuna González, 10; do-

LAS CAMPAÑAS DE "EL FARO"

EL TAPON DE LA CALLE

La obra debe emprenderse sin demora, por ser imprescindible para el buen ornato y necesidades de Ceuta, -- dice un gestor. -- Otro nos manifiesta que para que las palabras del Caudillo de que "en nuestras manos está el que Ceuta sea la Perla de! Mediterráneo" sean una realidad, hay que ir a la reforma, sea como sea y cueste lo que cueste.

Hemos dejado pasar unos días antes de seguir esta campaña, al objeto de poder orientarnos, en lo que respecta a la forma en que se enfoca en compaña en co este asunto. Estamos satisfechos. La orientación es buena, y casi se puede asegurar que el lado izquierdo de la calle Camoens, según se sube del Rebellin, será ampliado en muy breve plazo, y hasta podriamos aventurarnos a decir, que en el esquinazo con la ca ile José Antonio Frimo de Rivera, se levantará un monumental edificio, que dejando volar un poco is fantasia poco de fantasico de fantasia poco de fantasia poco de fantasia poco de fantasico de fa dejando volar un occo la fantasia, no vacilamos en afirmar que tendrá algo del estilo neoyofquino.

Por lo que hemos podido indagar, la parte financiera no será un obstácu lo, y habrá fondos más que suficientes para poder abordar las obras, sin necesidad de grandes sacrificios para el erario municipal.

Sin embargo, como ya teniamos im presiones de algunos gestores, queremos continuar nuestra encuesta, y a continuación reseñamos dos declaracio nes de los mismos, que por lo menos tienen el aliciente, de saber como opi nan las personas que fueron designadas para regir los destinos de nuestro Ayuntamiento.

Empezaremos por la opinión del ges tor señor Aguilar.

-6 ...?

—Nada extraordinario he de decir a usted. Mi opinión, la vió bien refle jada en la sesión en que se hicieron las propuestas de obras para ser atendidas con el presupuesto extraordinario, sesión en la que, como recordará, soli-cité que constará en acta que el prin cipio de las expropiaciones debía ser la correspondiente a la finca que sir ve de tapón para la entrada de la calle Camoens, y que mis compañeros de Concejo encontraron acertadisima mi petición, y fué aprobado que asi se habría de hacer. Después de eso ¿qué quiere que le diga?

—Hombre, eso ni que decir tiene. Del presupuesto extraordinario, cuyos ingresos tenemos la esperanza de que han de ser importantes para el derribo de esa finca se dedicará la suma nece saria, aunque también podría estable cerse unas condiciones de pago venta losas para el Municipio de la constitución de la condiciones de pago venta losas para el Municipio de la condiciones de pago venta losas para el Municipio de la condiciones de pago venta los de la condiciones de pago venta los de la condiciones de pago venta la condiciones de pago venta los de la condiciones de pago venta los de la condiciones de pago venta la condiciones de pago venta la condiciones de la condiciones de pago venta la condiciones de pago venta la condiciones de pago venta la condiciones de la condiciones josas para el Municipio, que no resul tarian difíciles de aceptar por el pro pietario, ya que aunque fuese pagado en varios plazos, existiendo el reconoci miento del crédito, cualquier banco an

Ginés Egea García, 10; don oJaquín Blesa Fernández, 5; don Bartolomé Gue rrero Vélez, 5; Empleados de Oficinas y Subalternos del Ayuntamiento, 198'50; D. Alfonso Gironés, 3; don Generoso Rodríguez Pérez, 25; doña Catalina Ga irido, 10; don Antonio Anta Martín, 10; don Francisco Garrido, 5; don Fe liciano Luna Arenes, 25.

D. José Rodriguez Arce, 25; don D. José Rodriguez Arce, 25; don Antonio López de la Orden, 25; don Amancio Marin de Cuenca, 25; don José Rodriguez Beato, 5; doña Margarita Sánchez Moreon, 5; doña Mieves Gómez Terrón, 15; doña Africa González Novelles, 5; doña Luz Casares, 5; don Blás Prieto de Castro, 10; don Ru fo Moreno Alberna, 5; don José Chico Vaello, 10; don Rafael Navarro Acuña, 15; don Hipólito Martinez Cristóbal, 10; don Salvador Román Palomo, 2'50.

Total, 34.262'65. Ceuta, 8 de febrero de 1939. - III Año Triunfal.

El Delegado

En la relación que publicamos el día el salto de una línea entroncó el nombre de un donante con el apellido de otro, omitiéndose una cantidad, por lo que aclaramos los donativos siguien 5; D. Manuel Osuna González, 10; do-na Filomena Hubet y Hermanas, 5; don tas y doña Mary Bentolila Belamú, 5.

Desde luego puedo decirle, que es toy convencido que esta es la obra mas importante y que antes debe ser abor dada, pues desapareciendo ese tapón, la circulación de Ceuta experimentaria. una notable mejoria, ya que con una amplia vía en aquel lugar, se podria establecer el recorrido de las líneas en subida y bajada, cosa que para nues tra ciudad representa no solo el que de forma definitiva desaparecería el taponamiento que actualmente lamen tamos, sino que además beneficiaría el printo de ella por la gran avenida que ornato de ella, por la gran avenida que podría establecerse, que como es natu ral la embelleceria notablemente, y los forasteros formarian un concepto muy diferente al que hoy forzosamente han de tener, al encontrarse en pleno corazón de la villa, con una calle angos ta y de poco atractivo urbano, pues en ella hay casas de todas las alturas y de todos los colores.

Agradecidos, señor Aguilar, sus pala bras avaloran notablemente nuestra

encuesta.

Y vayamos ahora a encontrar al gestor señor Castellanos.

La opinión del señor Castellanos, no es fácil de obtener. Hemos de lu-char un poco antes de que se decida a darnos su valiosa apreciación, sobre

el tema en discusión.

Pero firmes en nuestro propósito,
al cabo de algunos intentos, acaba por decirnos lo siguiente:

"Creo que estos momentos no son los más apropósito para dar opinión nes. Se trata de actuar con decisión, hablando lo menos posible. Yo al menos, así lo opino".

Naturalmente, señor El lugar de que ustedes vienen ocupandose, es un entorpecimiento para la circulación y al mismo tiempo, afea sin duda la en trada en la población. Por consiguien te, debe desaparecer, y todos tenemos la obligación de contribuir en la medi da que nos sea posible al logro de esta imprescindible mejora urbana, sin lesionar los intereses de nadie. lesionar los intereses de nadie.

¡Pues no es usted nadie pidiendo! ¿Que le diga de donde han de salir los fondos...! Pues, mire, eso no me preocu pa lo más mínimo. Nuestro Caudillo el Invicto Generalisimo Franco dijo en su pensamiento estampado en Marzo de 1935 en el libro de Oro del Ayuntamiento. "La naturaleza le dió todo a Ceuta, le corresponde ser la Perla del Mediterráneo... en nuestras manos está el conseguirlo" Por consiguiente, para que los deseos del Generalísimo tan claramente definidos en sus elocuentes frases se vez cumo por consumente definidos en sus elocuentes frases se vez cumo para que los deseos del sus elocuentes frases se vez cumo para que los deseos del sus elocuentes frases se vez cumo para que los deseos del sus elocuentes frases se vez cumo para que los deseos del sus elocuentes frases se vez cumo para que los deseos del sus elocuentes frases se vez cumo para que los deseos del sus elocuentes frases se vez cumo para que la cumo pa en sus elocuentes frases se vea cum plido, no deben preocuparnos los medios para conseguirlos. Hay que ir de frente a lograr que Ceuta sea la Perla del Mediterráneo, y como para que ello se vea realizado, un obstáculo es ese ta pón que causa transtornos en la circulación y afea la ciudad, el tapón debe desaparecer, y hay que hacer que des aparezca. ¿Cómo? Sea como sea y bus cando el dinero donde lo haya.

Eso, es accesorio, y lo principal es abrir el gran acceso pórque sin él nues tra ciudad tiene obstáculos insupera bles para organizarse, y embellecer su

parte más céntrica.

La Comisión de Hacienda, buscará el dar solución al asunto, pagando en uno, en dos o en diez años. Todo con siste en convencer a los propietarios de las fincas que hay que derribar, que no pueden ni deben oponerse a la me jora urbana que se proyecta, porque es para satisfacer los deseos del salva dor de España, que en su genial pen samiento atribuye a nuestra ciudad la gloriosa condición de corresponderle ser la Perla del Mediterraneo.

Y ya verá usted como todo se alla

na y soluciona. Todos somos españoles entusiastas de la santa causa, y para colaborar con ella, ningún sacrin cio nos parecerá excesivo, sino por el contrario insignilcante y pequeño.

Perfectamente entendido. Sea como sea, y buscando la solución donde haya de buscarse, pero haciendo lo que hay que hacer.

Esa es nuestra nisión y hemos de cumplirla sin que nos preocupen los esfuerzos y sacrificios que hayamos de imponernos.

Admirable, amigo señor Castellanos Encontramos estupendamente bien orientadas sus manifestaciones y por ellas, nos es grato felicitarle sincera-

Falange Española Tradicionalista y de las lons

Orden de la Jefatura de la Milicia de Falange Española Fradicionalista y de las J. O. N. S. de la Circunscripción Occidental de Mayruecos, corresponciente al día siete de febrero de mil no vecientos treinta y nueve. -- Tercer Año Triunfal

Artículo único. -- En cumplimiento de lo dispuesto por S. E. el Generali-mo y en virtud de instruccione dadas por S. E. el Jefe Directo, a partir del día de hoy todo el personal dependien te de esta Jefatura llevarán en todo mo mento la camisa azul, boina roja y el emblema de la Organización, ejerciéndose por los Sres. Capitanes. Oficiales y Clases una rigurosa y contante vigi-lancia, para que se cumpla lo manda-

El personal de cabos y falangitas de la Centuria de Depósito seguirán llevan do el mismo cubre cabeza que actual-mente, pero no se permitira por nin gún concepto que no lleven el emblema reglamentario.

El Comandante jefe, Antonio Escar-tín, — Comunicada. El teniente ayudante, Juan Navaro.

Prevención a la Orden el dia siete de febrero de mil novecientos treinta y

nueve
Se hace público para general cono
cimiento que por la Jefatura se ha cr
enado la fabricación de boinas en número suficientes para cubrir todas las necesidades de las fuerzas de segunda linea, las que se recibirán en breve y a precios reducidos, solicitándose las que necesiten por conducto de los Jefes de Sectores.

Comunicada. El Teniente Ayudante, Juan Navarro.

JEFATURA LOCAL DEL MOVIMIENTO CEUTA

Celebrándose mañana día 9 la "Feslividad del Voto" ofrecido por el Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad a su Excelsa Patrona la Santísima Virgen de Africa, se declara de obligatoriedad el uso del uniforme a todos los afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en sus distintas Secciones.

Por Dio, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta, 8 de Febrero de 1939. - III

EL JEFE LOCAL DEL MOVIMIENTO ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 9 DE FEBRERO DE 1939. III ANO TRIUNFAL

Servicio para mañana Comandante de guardia Alférez, D. Alfonso Moreno Sánchez. Imaginaria otro don José Gutiérrez

Sargento subjefe de Falange don Juan Avila Fernández. Imaginaria otro idem don Juan A.

Román Zaragoza. Cabo Angel Martin Alvarez.

Otro Juan Alvarez Ves. Corneta Amar B. Hamadi B. Amar. 8 falangistas de la centuria de De

pósito. Servicio de control Alférez don Jo

Gutiérrez Trujillo. Visita de Hospital y control 1 ca bo y 1 falangista de la primera Falan ge primera centuria.

El Alférez Ayudante del sector Fidencio Pasamar.

CASA MOLINA

ELECTRICHDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES PINTADOS

La sesión del Ayun- Asimismo se da cuenta a la Corporación de que en oficio de la Alta Comisaría transmitido por el Exemo. setamiento de ayer

En la tarde de ayer, a las cinco treinta, se celebró sesión extraordina-ria por nuestro Municipio.

The presidida presidida de la cinco misión técnica para los exémenes de aptitud.

Fue presidida por el alcalde, don Fernando López Canti, y asistieron a ella los gestores señores Aldazábal, Cas ella los gestores selores Aldazabal, Cas tellanos, Domínguez, Aguilar, Alvarez, Calatayud (don Manuel), Cazalla, Ro-sende, Ben Amar, Rallo, Hernández, López, Calatayud (don Camilo), Alme-

Lopez, Calatayud (don Calinio), Almela y Orozco.

En esta sesión se trató sobre los informes de la Comisión especial, relativos a propuesta del Juzgado especial de depuración de funcionarios municipales, que abarcan a ciento treinta y cinco empleados.

Fueron leidos, por el señor Secreta-rio, los mencionados informes y apro-bados, sin discusión, los emitidos por la Comisión Especial.

SESION ORDINARIA

Leida el acta de la sesión anterior por el secretario de la Corporación, mereció la aprobación de todos los señores gestores.

RENOVACION DEL VOTO A LA VIR-GEN DE AFRICA

Dando cumplimiento al acuerdo del Ayuntamiento, por el secretario, señor Meca, fué leido éste, haciéndose la ra-tificación del voto necho por el ilustre Ayuntamiento de Ceuta, a la Santísima Virgen de Africa.

ASUNTOS DE TRAMITE ORDINARIO

Seguidamente fueron leídos diversidad de informes de trámite ordina-rio, todos los cuales fueron resueltos de acuerdo con los que han emitido las diferentes Comisiones.

Entre ellos, merecen especial men-ción tan sólo, los siguientes:

DIFERENTES PADRONES

Fueron aprobados diversos padrones, que serán expuestos al público en las tablillas de las Casas Consistoriales, du rante 15 días, por si hubiera de presentarse alguna reclamación.

MONOS PARA EL SERVICIO DE LIMPIEZA

Se acuerda sacar a concurso la ad-quisición de 54 monos y 54 cinturones, con destino al personal al Servicio de Limpieza.

ASISTENCIA MEDICA A MUSULMA-NES POBRES

Según informe de la Comisión, se acuerda contratar al doctor don Sa-turnino Rico para asistencia a musulmanes pobres.

No habiéndose presentado ninguna solicitud para proveer la plaza de un practicante para el mismo servicio, se acordó volver a convocar nuevo con-

BASES PARA CUBRIR CINCO PLAZAS DE ESCRIBIENTES EVENTUALES

Se convoca a un concurso de aptitud, para la provisión de cinco plazas de es-cribientes temporeros—sin ningún de-recho—con el haber de 250 pesetas mensuales, y para una duración aproximada de cuatro meses.

El plazo para presentar solicitudes Barcel será de 15 días, y se nombrará una co- pañol.

ESCUELAS MUSULMANAS

Han sido ofrecidos dos locales, para el establecimiento de dos escuelas para niños musulmanes. aceptado el de don Bartolomé Harillo que reune las condiciones apetecibles, y como en la barriada de Hadú hay necesidad de otro local, se seguirán realizando gestiones para encontrarlo, y caso de no hallarlo se procederá a la construcción, pidiendo el concurso col Grano de Regulares. del Grupo de Regulares.

ESCUELA EN LA BARRIADA DE ES-PAÑA

Es leido un informe de la comisión quinta relativo a una subvención solicitada por doña Luisa Sánchez. El informe es completamente favorable, y como quiera que atendiendo al censo es colar de aquella barriada, en la que no existe ninguna escuela de niñas ni párvulos, y que la expresada profesola cobra cantidades muy modestas y hasta atiende a muchos niños que no cantidad alguna nos la moreo cantidad alguna nos la moreo. aportan cantidad alguna por la mo-desta situación económica de sus padres, la comisión entiende que el local es pequeño y que debe ampiiarse. Co-mo da la feliz circunstancia de que centiguo al que hoy ocupa existe otro, y el propietario lo cedería gustoso cin y el propietario, lo cedería gustoso con ceder 90 pesetas en vez de las 50 que solicitaba, y que por la brigada muni-cipal se hagan las obras necesarias, que son insignificantes.

PENSION

Se acuerda conceder una pensión de 1.000 pesetas anuales, a doña Josefa

MANUTENCION DE DETENIDOS GU-BERNATIVOS

En informe relativo a este particular, el interventor del Ayuntamiento informa que no es posible atender al

gasto que representa la manutención de los mencionados detenidos.

El señor Cazalla, interviene para expresar la iniciativa, de que quizás pudiera solucionarse este problema solicitando prestasen este auxilio las Cocinas de Hermandad, y que delería ser el Ayuntamiento quien hiciera la gestión. ra la gestión.

Pasa nuevamente a la comisión primera para que vea de solucionar esta

OFICIOS

Es leida una carta del doctor Gómez Ulla, acusando recibo del telegra-ma que le cursó el señor alcalde en nombre propio y de la Corporación, se citándole por sa reincorporación a la España Nacional. Dice que no ha contestado antes por lo precario de su salud, pero que agradece mucho la felicitación recibida, y ofreciendo que si su salud lo permite, hará una visita e estes tientos por la terreciendo que si su salud lo permite, hará una visita e estes tientos con este esta en la contenta de la contenta del contenta de la contenta de la contenta del contenta de la content una visita a estas tierras, que tan simpáticas le son.

También se lee un telegrama del coronel ayudante de S. E. el Generaii-simo, notificando que el Caudillo ha agradecido mucho la felicitación que le fué enviada por la liberación de Barcelona por el glorioso Ejército esnor Delegado del Gobierno, se notifi-ca que por el ministro de la Gobernación, ha sido aprobada la propuesta para ocupar su cargo, los señores ges-tores últimamente incorporados a nuestro Municipio.

CEDULAS PERSONALES DE OBRE-

El gestor señor Cazalla, solicita de la Corporación que la comisión de Ha-cienda estudie la manera de que no sea exigida la cédula del año anterior a los vecinos pobres y obreros de jornales reducidos.

Así iba a tomarse el acuerdo, pero interviene el gestor señor Hernández que es apoyado por el señor alcalde, a fin de que se tome definitivamente el acuerdo de acceder a la petición del gestor señor Cazalla.

Por tanto, es firme la resclución de que a vecinos pobres y obreros de mo-desto jornal, no se les exija en lo sucesivo la cédula del año anterior.

LA 18 BANDERA DE LA LEGION LLE-VARA UN BANDERIN CON LA VIR-GEN DE AFRICA Y EL ESCUDO DE CEUTA

Se lee una carra del comandante de la 18 bandera del Tercio, en la que expresa al ilustrisimo señor alcalde de la ciudad, que con el consentimiento del excelentísimo señor general don Juan Yagüe y el entusiasmo de sus oficiales, solicita de nuestro Ayuntamiento se les envie un guión con la excelsa figura de Nuestra Santasima Patrona la Virgen de Africa y la gloriosa fecha del 5 de Agosto de 1936 en su verso y al reverso un águila bicéfala con el escudo de la ciudad.

Solicitan para su bandera el honor de poder llevar con orgullo este ban-derín, y prometen luchar para obte-ner que cuando vuelva a Ceuta, pueda ostentar timbres de gloria legitimamente logrados por los valientes legio-

narios a su mando.

La comisión propone que la peticion sea atendida, a lo que como es natural acceden con verdadero entusiasmo todos los señores gestores y muy especialmente el señor aicalde. Por consiguiente, se toma el acuer-

do siguiente::

Dar las gracias más expresivas por el honor que hacen a la Corporación y a Ceuta con su propuesta, al excelentísimo señor general Yagüe, al comandante de la bandera y a todos sus officiales y legionarios.

También proponen que el coste del banderín sea cubierto por la ciudad de Ceuta en una suscripción popular, en la que se marque una cantidad máxima muy reducida, idea que es aban-donada, por entender la mayoria de los gestores y su alcalde que siendo cl Ayuntamiento quien la costee, ya tie-ne el pueblo de Ceuta la representa-ción que con la suscripción queria dársele en la ofrenda.

Por un señor gestor, se ofrece ha-cer el remate del asta, en obra de genial artifice.

Para que el puebio pueda expresar su entusiasmo, se acuerda también que se formen varios albumes con la firma de todos los ceutíes. La misma comisión que ha emitido

el informe, queda comisionada para concretar los detailes, de los que ten-dremos al corriente a nuestros lecto-

res.
Y no habiendo más asuntos de qué tratar se da por finalizada la sesión, siendo las 19 horas.

La festividad del Voto

Solemnes cultos que se celebrarán en el templo de Nuestra Excelsa Patrona con motivo de la festividad del Voto, ofrecido por el Iltmo. Ayuntamiento de la ciudad

En la tarde de ayer comenzaron a celebrarse los cultos con motivo de la festividad del Voto, en el Santuario de la Virgen de Africa.

A las cuatro, el Cabildo Catedral se trasladó procesionalmente al Santuario, para cantar Visperas en honor de la Virgen.

El Santuario había sido iluminado intensamente con Exposición de Su Divina Majestad.

Fué rezado el Santo Rosario y practicados ejercicios.

Por la distinguida señorita Africa
Bianquetti, fué cantada, con gusto exquisito, la plegaria de Millet, acompanada por la orquesta que tan magistral mente dirige el reverendo padre don Francisco Servás.

En el prebiterio se hallaban el M. I. Sr. Vicario Capitular, y canónigos M. I. señores Landaluce y Navarro. En los sillones presidenciales esta-ban el Iltmo. Sr. Alcalde y Cabildo mu-

nicipal.

Por los coros de Acción Católica, fué cantada con gran afinación la so-lemne Salve, de Isturiz, así como el Himno a la Santísima Virgen. En el templo había un gran número de fieles, que siguieron con gran devo-

ción los piadosos ejercicios.

CULTOS PARA EL DIA DE HOY

A las 10'30, misa solemne, con orquesta y asistencia de los Cabildos Catedral y Municipal.

Por el canónigo Magistral M. I S don Rafael Navarro, será pronunciada una interesante plática, alusiva a la festividad que se celebra en el día de

hoy.

A las cuatro de la tarde, por el Cabildo Catedral se cantarán Vísperas y completas en honor de tan Excelsa Secretario la Exposición de S. D. M.

ñora, previa la Exposición de S D. M. La Asociación de la Virgen, con mo-tivo de estas fiestas, terminada la Salve empezó en la tarde de ayer un solem ne Quinario, que dedica a Nuestra Se-ñora, en acción de gracias por los fa-vores recibidos y en petición por las necesidades de España.

Existe gran animación, para cele brar dignamente la festividad del Voto, y en el día de hoy, ha de verse muy con currida de fieles devotos de la Santi-sima Virgen de Africa, Excelsa Patro-na de Ceuta, la iglesia de Africa.

Letras de luto

Se celebró ayer el acto fánebre de la conducción del cadáver de la señora doña Isabel Olmedo Mena fallecida el día 7 del corriente, a su última morada El acto constituyó una gran manifestación de profundo duelo, por ser la extinta muy querida y apreciada por todos los que tuvieron la dicha de tratarla en vida.

Reciban nuestra reiteración de pésame, su hermana doña Antonia y sus sobrinos don Nicolás, don Francisco y don Eduardo Jiménez Olmedo así eo-mo toda la demás familia.

SOLEMNES FUNERALES EN LA IGLE-SIA DE NUESTRA SEÑORA DE AFRICA

En la mañana de ayer se celebra-ron en el Santuario de Nuestra Seño ra la Virgen de Africa solemnes honras fúnebres por el alma del Alférea provisional e hijo de esta ciudad don Francisco Rallo Romero.

El templo se encontraba lleno de los familiares del llorado militar y de las muchas amistades conque avente el la concessa de la conque avente el la conque el

muchas amistades conque cuenta en la población la familia Rallo-Romero.

Ofició en la misa el Párroco del San tuario, padre Perpén, auxiliado por los presbiteros señores Ogara y Andé; inter pretando, durante la ceremonia, esco gidas composiciones de música sacra, el organista de la Santa Iglesia Cate dral padre don Francisco Servat.

En la nave central del templo se hallaba instalado un gran catafalco; presidiendo la ceremonia S. E. el Dele-gado del Gobierno Nacional en Ceuta, don Jacobo Guitart, alcalde de la ciu-dad, don Fernando López Canti, Coro nel señor Anel, jefe de la Circunscrip ción Occidental, teniente coronel Jurí dico don Federico Socaseus, Comandan te de Marina, y hermano y cuñados del extinto.

Igualmente asistieron una nutridisi ma representación de la gloriosa Lefallecido, al frente de la cual estaba el comandante Jefe del Acuartelamien to de Riffien señor Marco y oficialidad, así como distintas representaciones de todas las fuerzas vivas de la ciudad.

A la terminación del acto, los asis

tentes a la solemne ceremonia, desfilaron ante los familiares reiterando el profundo sentimiento por pérdida tan irreparable. La misma reiteración hacemos nosotros.

ULTRAMARINOS





Por ser esta la única cuestación que se va a celebrar en este mes se ruega la asistencia del mayor número de camaradas y cumplidoras. Las huchas se entregarán dicho

dia de ocho a nueve de la mañana en la Delegación Local, Plaza del General

formación general de Españ

LA CELEBRACION DEL "DIA DEL ES-TUDIANTE CAIDO" EN SEVILLA

Sevilla, 8. — Jon motivo de la ce-lebración del "Día del estudiante cai-do" el S. E. U. ha organizado una misa que tendrá lugar en la iglesia de la Universidad, verificandose después una velada necrológica.

También los elementos del S. E. U. desfilarán ante la Cruz de los Cai-

EL ENSAÑAMIENTO RELIGIOSO DE LOS ROJOS EN LA CAPITAL CA-TALANA

Barcelona, 8. — Continúan sabién dose detalles del ensañamiento contra los religiosos cometidos por la horda, través del servicio de recuperación,

del patrimonio artistico.

Se sabe que han sido expoliadas las iglesias de Santa Lucia, Románica, Nuestra Señora de la Merced, Esperanza, Santa María del Mar y del Car-

Esta última fué convertida en polvorin y depósito de municiones, que-dando convertida en un lugar muy gra ve para la vecindad.

FUNCION BENEFICA PRESIDIDA POR LA ILUSTRE ESPOSA DEL GENERAL QUEIPO DE ILANO

Sevilla, 8. — Presidida por la Excelentisima señora esposa del general Queipo de Llano, tendrá lugar muy en bieve una función en el Teatro de San Fernando, a beneficio de la obra de la "Lectura para el Soldado".

Existe gran animación para esta velada, prometiendo representar un gran éxito y conseguirse una buena recaudación en ayuda de tan magnifica obra.

LOS CORRESPONSALES DE PRENSA EXTRANJERA Y EL DESARROLLO TRIUNFAL DE LAS OPERACIONES EN CATALUNA

San Sebastián, 3. — Todos los corresponsales de prensa extranjera informan a sus respectivas agencias sobre el contínuo paso de fugitivos rojos por la frontera francesa, entre los que figuran muchas mujeres y niños.

que figuran muchas mujeres y niños.

Señalan que en las últimas horas de la tarde de hoy, el avance de las tropas nacionales continuaba de manera impetuosa, por todos los sectores del frente catalán, en donde apenas encuentran ya resistencia.

También dan cuenta de que los rojos en su huída siguen causando todo el daño que pueden.

Finalmente informan que han sido extinguidos ya todos los incendios provocados por los marxistas en las últimas localidades ocupadas por las armas de Franco.

armas de Franco.

UN MANDIL MASONICO Y UNA BAN DERA SOVIETICA

Pamplona, 8. — Han sido traídos a esta localidad, un mandil masónico y una bandera soviética, que se cree pertenecian a Martinez Barrio, y que fueron encontradas en un edificio oficial al ocuparse Barcelona.



Homenaje de desagravio a Goya

Zaragoza, 8. -- Se encuentra en esta capital, el célebre pintor español, Ignacio Zuloaga que ha llegado de Lon

El señor Zuloaga ha cambiado im presiones con el presidente de la Di-putación Provincial, cerca del homena je de desagravio a Francisco de Go-

ya, que se celebrará en sa pueblo na tal, Fuente de Todos.

A la reunión, que ha tenido lugar en la Diputación, han asistido va rios representantes de los centros culturales y de la Iglació.

turales y de la Iglesia.

El pintor Zuloaga se ofreció para cuanto sea preciso al servicio de este homenaje de desagravio a Goya.

Se ha acordado no restaurar la igle sia en donde le fueron aplicadas las aguas bautismales al famoso pintor pintor Goya, y llevar a cabo importan tes obras en su casa natal. UNA DELEGACION POLACA EN BURGOS

Burgos, 8. — Ha llegado a esta ca pital una delegación oficial del Gobier no de Polonia presidida por el jefe del departamento de Asuntos Exteriores

de Varsovia.

Esta Delegación llevará a cabo con el Gobierno nacional negociaciones que vienes a tratar de asuntos que representan intereses para ambos paises.

EL DUQUE DE SEVILLA SALE PARA MALAGA

Sevilla, 8. — El general don Fran-cisco de Borbón, Duque de Sevilla, des pués de permanecer breves momentos en Sevilla, ha salido para Málaga, don de concurrirá a los actos que tendrán lugar en conmemoración de la libera ción de la ciudad.

LO QUE DICE EL "PACIFISTA" MR. EDEN

San Sebastián, 8. — El ex ministro británico y famoso "pacifista" Mr. Eden, publica un artículo en el diario "The Sunday Times" de Londración el que se ocupa de la colaboración ministra fancacionales después de asecular de la colaboración ministrativa de la colaboración ministr el que se ocupa de la colaboración mi litar franco-inglesa, después de asegu-rar que Francia habra de prepararse en lo sucesivo, para una guerra en tres frentes, y opina que es muy natural que la atención británica se concen-tre, en primer lugar, sobre la defensa naval y aérea. "Si Inglaterra debe in tervenir en una guerra futura, añade, ha de preparar también sus fuerzas militares de tierra, a fin de poder pres tar ayuda a Francia'. Finalmente es tima que la convicción de que la Gran Bretaña ayudaría a Francia por tierra, mediante un apoyo rápido y eficaz, se ria muy alentadora para el Gobierno francés.

SE HAN REANUDADO LAS OBRAS DE RESTAURACION EN LA IGLESIA DE SAN VICENTE DE LA CAPITAL SE-VILLANA

Sevilla, 8. — Se han reanudado los trabajos de restauración de la Capilla de los Remedios, del templo de San Vi cente, a cargo de la Hermandad de las Siete Palabras.

Se espera que en el proximo mes de marzo, las imágenes que en dicho templo se veneran, salgan en procesión desde su capilla.

PAMPLONA CELEBRARA CON TODA SOLEMNIDAD EL DIA DE PIO XI

Pamplona, 8. — El dia de Pio XI, en que celebra el aniversario de su co-ronación, la emisora de Radio Requeté dedicará a la jornada una sección ex-traordinaria por la tarde y el Obispo de la Diócesis por la noche pronuncia rá una conferencia en el teatro Olim-

pia.

También se celebrará una recepción catedralicia, dando la bendición el Car denal primado, doctor Gomá.

SE ORGANIZA EL SERVICIO DE PA QUETERIA PARA LOS FRENTES

Vitoria. 8. — La Subdelegación de Asistencia a Frentes y Hospitales de Madrid ha organizado el servicio de paquetería para los frentes, que empe zará a funcionar desde mañana.

LA BARBARIE ROJA EN CATALUÑA

San Sebastián, 8. — Muchos fugitivos rojos que se han pasado a la España Nacional por voluntad propia, se conocen detalles de los actos de barba rie cometidos por los milicianos en su huida de Cataluña.

Han relatado que en Figueras fue ron asesinados muchos hombres, a los que se les culpaba de no mantener res peto a las ideas soviéticas, pues no so-lamente exigían ese arbitrario respeto al programa comunista, sino también que se expresara una manifiesta adhesión entusiasta al mismo.

Reapertura de la Lonja en Barcelona

Barcelona, 8. — La vida en esta ciu de su conquista por las tropas nacionad está normalizándose en su totali de su conquista por las tropas nacionales, el general jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano.

Entre estos actos figura el de la en trega al ilustre general del pergamino

Hoy ha tenido lugar el acto de reapertura de la bolsa, asistiendo entre otras elevadas personalidades, el presi dente de la Diputación provincial, Con de Montseny.

Al acto asistieron también muchos agentes de cambio y bolsa.

En esta sesión se cambiaron saludos, henchidos de patriotismo, por la liberación de la ciudad.

EL GENERAL QUEIPO DE LLANO ASISTE A LOS ACTOS CONME-MORATIVOS DE MALAGA

Sevilla, 8. - Ha salido para Málaga, con el fin de asistir a los diversos actos que se celebrarán en aquella ciu dad con motivo de la conmemoración

Entre estos actos figura el de la entrega al ilustre general del pergamino donde se hace constar su nombramien to como hijo adoptivo de la capital

SE INAUGURA UN CURSILLO PARA JEFES DE DISTRITO DE LA SECCION FEMENINA DE FALANGE

Sevilla, 8. — Bajo la presidencia de la señorita Amelia Medina, se ha inau-gurado hoy un cursillo para las jefes de distrito de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. organizado por la delegación provinicial de Cultura

Habló entre otros oradores, el ilus tre canónigo de la Santa Iglesia Catedral, Rvdo. Padre Jerez.

Generosidad de la España de FRANCO

Burgos, 8. — Además de las extensas listas de donativos dadas a conocer por Prensa y radio, con destino a la ayuda a Barcelona y enviados al ministerio de la Gobernación, respondien nisterio de la Godernacion, respondien do al llamamiento hecho por S. E. el Jefe del Etado en favor de nuestros hermanos de Cataluña, conviene des-tacar entre otros muchos, por su sig nificación patriótica, los siguientes: El médico titular de Almendro (Huelva) ha enviado 250 pesetas; el suboficial retirado del Regimiento de Ballén (Logrofio), don Antonio Martí

Bailén (Logroño), don Antonio Marti nez Rojas, 319 pesetas, producto de su paga extraordinaria recibida reciente-mente; el capellán de Alcañiz (Teruel) don Francico Domingo, el importe de sus derechos pasivos desde el año 1934 y el maestro nacional don Eloy Martinez Ruiz, 21 pesetas. También se ha anunciado al minis

tro de la Gobernación, la aportación voluntaria de los maestros nacionales de Vizcaya, a razón de cinco pesetas cada uno.

EL "OPTIMISMO" CINICO DE UNA EMISORA ROJA

Bilbao, 8. — La emisora roja de Radio Valencia este mediodía, decia que ante la adversidad había que man tener la obediencia al Mando.

Segula, cinicamente diciendo, que no importaba que se hubiese perdido la zona catalana, pues la España mar xista vencería.

Este "optimismo' de la emisora ro

ja, está siendo muy comentado entre la población de la ciudad del Turia, que se muestra ansiosa de ver llegar a las fuerzas liberadoras, para salir del dominio soviético, y quedar, al fín, libres de la fiera bolchevique.

EN EL MINISTERIO DE LA GOBER-NACION

Visita de una comisión de parlamentarios franceses

Burgos, 8. - El ministro de la Gobernación, don Ramón Serrano Suñer, recibió esta mañana la visita del gobernador civil de Santander, y de una Comisión de parlamentarios franceses, que vienen a España, ante los deseos expresados por S. E. el Generalisimo Franco, para conocer personalmente nuestra verdadera situación.

EL JEFE DEL PARTIDO REXISTA BELGA HA MARCHADO A BAR-CELONA

Zaragoza, 8. — Ha ilegado a esta capital, el jefe del partido rexista de Bélgica, León Degrelle, que fué recibido por las autoridades y jerarquías de Falange.

El ilustre visitante fué cumplimen tado en el hotel por las autoridades, siendo objeto de grandes agasajos, y acompañándole a visitar la ciudad, sus iglesias y sus monumentos.

El señor Degrelle, se propone se-guir esta misma tarde su viaje a Barce



eneral del Extran

Azaña dice que dimitirá si Negrín insiste en seguir luchando en España

París, 8. -- El corresponsal de la Agencia Havas en Perpignan, comunica que Azaña ha manifestado que se encuentra dispuesto a dimitir, en caso de que Negrín insista en continuar la lucha en España.

Azaña, según intorma dicho corres-ponsal, ha declarado que estima como absurdo intolerable el continuar el derramamiento de sangre, ya que tienen perdidas todas las esperanzas.

SON ESPERADOS EN BOURG MADA-ME LOS HUIDOS DE OLOT

Perpignan, 8. — Dicen de Bourg Madame que durante la pasada noche pasaron por Cerbere más de doscien-tos cañones de los 10jos.

También comunican de dicha locarambien comunican de dicha loca-lidad que se espera la presentación del resto de las tropas republicanas que han combatido en Olot, siendo como el resto, completamente vencidas y que ascienden a unos treinta mil hom-

EL "TIMES" INFOMA SOBRE LOS AVIONES MARXISTAS LLEGADOS A FRANCIA

- El diario "The Ti-Londres, 8. mes", en una información que publica en su número de hoy, dice que han llegado a Francia, entre los aparatos de aviación de los marxistas españoles, setenta aviones de marca sovietica.

EL ORONDO PRIETO SIGUE SU VIA-JE TURISTICO POR AMERICA

Nueva York, 8. — El lider socialista español Indalecio Prieto ha llegado a esta capital, procedente de Chile y de

El cabecilla rojo fué abordado por les periodistas a quienes manifestó que no se encontraba bien informado sobre los sucesos recientes en España. Terminó diciendo que permanecería en Nueva York hasta recibir instruc-ciones de Negrín.

NES ENTRE FRACIA Y ALEMANIA

Paris, 8. — El secretario general del partido socialista francés, que desde hace tiempo sostiene divergencias con Blum, ha declarado a un redactor del diario "Le Temps", que cada día se ha-cen más necesarias las relaciones cor-diales con Alemania.

LA PRENSA FRANCESA ELOGIA EL DISCURSO DE BONET EN EL SE-NADO

Paris, 8. — La mayor parte de la prensa de la mañana, aprueba el discurso pronunciado por el ministro de Negocios Extranjeros, M. Bonnet, en el Senado, y felicita al Gobierno Daladier por el voto de confianza que le ha sido otorgado, como consecuencia del deba-te sobre política exterior que tuvo lu-

CONGRESO NORTEAMERICANO APRUEBA CREDITOS DE GUERRA POR VALOR DE QUINIENTOS MI-LLONES DE DOLARES

APOYANDO LAS MEJORES RELACIO- litar del Congreso ha aprobado unos NES ENTRE FRACIA Y ALEMANIA créditos por valor de quinientos veintidos millones de dólares, que fueron solicitados por el presidente Roosevelt, con destino al rearme.

EL SENADOR FRANCES BERARD RE-GRESA A PARIS

Paris, 8. — Hoy ha regresado a esta capital el senador señor Berard, entre-vistandose a las once de la mañana con Bonet y teniendo fijada una nue-va entrevista con el presidente del Con

sejo Daladier para la tarde. Berard ha declarado a los periodistas que se encuentra muy satisfecho por el recibimiento que le fué dispentado en España por las autoridades nacionales, negándose a declarar so-bre el resultado de sus gestiones en Burgos.

No obstante, dijo que el problema de los refugiados parecia evolucionar por buen camino, ya que el Gobierno Nacional se encuentra dispuesto a re-cibir a las mujeres, ancianos y niños. En la entrevista de Berard y Bonet,

el primero subrayó la atmósfera cor-Wáshington, 8. — La Comisión Mi- nes con el general Jordana.

Senado trancés aprueba la política exterior del bobierno

París, 8 .-- Ayer tarde en el Senado tu

París, 8.--Ayer tarde en el Senado tu vo lugar un extenso debate sobre politica exterior.

Un miembro del partido comunista atacó la política de Alemania, Italia y Japón, pidiendo que fuera puesto en vigor el pacto franco-soviético.

Seguidamente hizo uso de la palabra otro senador del partido radical, quien expuso que el Gobierno francés no debería consentir que funcione en Francia el comité rojo que ha huído de Barcelona. Barcelona.

Bonnet, en su discurso, aludió a las relaciones con Italia, y dijo que Fran-cia no toleraría ninguna amenaza con

tra la integridad territorial.

Después de la intervención de Bonnet y de unas palabras de Daladier, se concedió la confianza al Gobierno, en cuanto a su política exterior, por doscientos veinte votos contra dieciséis.

Los comunistas y socialistas votaron en contra

en contra

LAS ANDANZAS DE NEGRIN EN SU FUGA

Le Perthus, 8. — El jefe del comité rojo, Negrin, ha llegado hoy procedente del pueblo español donde pasó estos últimos días, siendo recibido por el agregado militar de la embajada fran-

El cabecilla rojo se ha instalado en el barrio español y después de una co-mida ligera, sostuvo varias conferencias con las autoridades francesas, tratando de la cuestión de los refugia-

REFORMA Y MODERNIZACION DE CODIGOS

Roma, 8.—Se ha reunido la Comisión Permanente que estudia la reforma de los Códigos penal y militar, para ajustarlos a las necesidades actuales y que es también la encargada de preparar una nueva legislación para preparar una nueva legislación para casos de guerra, especialmente para el funcionamiento de la aviación. Mussolini ha asistido a una parte de la reunión, exponiendo las ideas fundamentales en que deben orientarse los trabajos de dicha Comisión, a la que recomendó una infatigable actividad en su trabajo

CINCUENTA VAGONES CON MATE-RIAL Y DOS BRIGADAS INTERNA-CIONALES COMPLETAS PASAN LA FRONTERA FRANCO-CATALANA

Roma, 8.—Comunica de París el co rresponsal del "Giornale de Italia", que entre las enormes cantidades de material pasadas por los rojos por la fron tera francesa, figuran cincuenta vago nes cargado d_e cañones y ametralla-

También da cuenta de que por Cerbere, pasaron dos brigadas internacio-nales completas, cuya disolución se ha-bia anunciado hace cuatro meses.

LA CRITICA SITUACION DE LOS HA-BITANTES DE ISLA DE MENORCA

París, 8.—El periódico rojo "Ce Soir", publica en su número de hoy un artículo en el que se ocupa extensamen te de la crítica situación en que se en cuentran los habitantes de Isla de Me-

LOS ESTADOS UNIDOS DE NORTE-AMERICA Y SUS RELACIONES CON EL GOBIERNO NACIONAL

Washington, 8 .- El secretario de Es tado, interrogado hoy por los periodis-tas sobre la situación de Norteaméri-ca ante los últimos triunfos de las tro pas de Franco en España, manifesto fue se esperaba en los Estados Unidos el desarrollo de los últimos aconteci-mientos y que después se trataría del nombramiento de un embajador cer-ca del Gobierno de Burgos

Por propia voluntad escogen el camino de la España de FRANCO

..Paris, 8. -- El corresponsal de la Agencia Havas en Bayona, informa que dos convoyes de mil trescientas y mil doscientas personas, respectivamente, han pasado por Hendaya, ha-cia la España Nacional, por haberlo así deseado estos fugitivos de la zona

Mil individuos de esta expedición, pertenecían a las provincias del Noroes te de España y formaban parte de los regimientos vascos, que después de la caída de Bilbao, pasaron a reforzar el ejército rojo de Cataluña.

S. S. EL PAPA SE ENCUENTRA MUY MEJORADO

Roma, 8. — S. S. el Papa ha pasado una noche tranquila, logrando un buen descanso.

En los medios vaticanistas se ase-gura que el Sumo Pontifice reanudará sus audiencias mañana.

LA PRENSA DE ITALIA SE OCUPA DEL EXODO DE LA POBLACION CI-VIL Y COMBATIENTES DE LA ESPA-

NA ROJA

Roma, 8. — Todos los periódicos de la mañana se refieren el éxodo de los fugitivos rojos en España y al rápido desarrollo del final de la contienda, ya ganada por las tropas nacionales, después de poner en juego su vajor ejemplar.

El periódico "Stampa", dice que la declaración hecha por el Generalisimo de que la guerra de España no puede terminar con negociaciones sino con la rendición de los rojos sin condiciones, es la mejor respuesta a toda la propaganda infundiosa que se obstinan en intensificar los medios bolche-viques en estos instantes últimos de su agonia.



DFLEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14. BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -:- TELEFONO 6-2-6

Por los Estudiantes

En el día de hoy conmemora el Sindicato Español Universitario, la presencia de todos los estudiantes caídos por el Movimiento.

por el Movimiento.

En esta misma fecha, hace cinco
años, cayó por Dios y por España, el
presidente y el más abnegado estudiante que en aquella época de los tiem
pos heroicos y difíciles, supo con su
ejemplo sembrar la semilla que, convertida en espléndido fruto, comenzamos ya a recoger. mos ya a recoger.

¡Matías Montero y Rodríguez de Trujillo! Glorioso caído que siempre supo mantener la heroica y santa re-belión contra aquellos profesores y

belión contra aquellos profesores y alumnos, que convertían las aulas en focos antiespañoles.

Ese día, en el corazón de todos los estudiantes, se acrecentará el recuerdo de aquél que todo lo dió por la España Una, Grande y Libre, y las Falanges universitarias que luchan, se su perarán combatiendo a los enemigos de Dios y de la Patria.

Para nosotros, primer camarada, no has muerto, tu espíritu se halla presen te en todos nuestros actos y tu recuerdo permanecerá imperecedero en nuesdo permanecera imperecedero en fues-tras mentes, procurando siempre se-guir tus ejemplos de abnegación y sa-crificio en pos de la España mejor, que tú y todos soñamos, y que desde el Glorioso 18 de Julio de 1936, se va convirtiendo en realidad, vislumbran-do ya el clarear del resurgimiento an-

¡Tierra bendita de España! Tú que guardas la sangre de nuestros mejores, que has recogido los cuerpos heroicos de miles de camaradas Tú guardas, también, el de nuestro primer caído, el de aquél que abandonándolo todo, se entregó única y solamente a la mag na tarea de laborar por la Patria, den tro de nuestra Falange y de nuestro Sindicato Español Universitario, que por Universitario y más por Español, nunca podrá olvidar al camarada que con su sacrificio nos marcó la ruta a seguir en el constante servicio a nuestra Patria.

Camaradas y españoles todos, bra-

Camaradas y españoles todos, bra-zo en alto y mano abierta, gritemos con todo nuestro corazón, las palabras sen-

cillas y santas:
¡Camarada MATIAS MONTERO, pri
mer estudiante caido en servicio desu
Patria y su Falange!: ¡PRESENTE!

Hoy, a las diez de la mañana, se ce-lebrará, en la iglesia de Nuestra Se-ñora de las Victorias, de esta ciudad, un solemne funeral por el alma de los estudiantes caídos en el Movimiento y que tuvieron su glorioso precursor en Matias Montero y Rodríguez de Tru-jillo, inmolado en las calles madrileñas antes del Alzamiento Nacional.

Asistirán las autoridades, mandos y jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., y numeroso público con las organizaciones del S. E. U. y Juveniles.

Junta de Servicios Municipales

AVISO

A disposición de quien justifique su propiedad, se encuentran depositados en la Jefatura de la Policia Urbana, los siguientes objetos hallados en la via

Un guante negro de cabretilla de señora, y un monedero conteniendo una pequeña cantida en metálico. Tetuán, 6 de Febrero de 1939.-- III

Año Triunfal.

A VISO
A disposición de quien justifique su propiedad, se encuentra depositado en Triunfal.

Comentarios rápidos

suscripción pro - ciudades LIBERADAS

en todas las poblaciones del Protecto-rado Español y plazas de Soberania en beneficio de nuestres hermanos recién liberados de la región catalana. No conocemos aún el resultado to-

tal de las aportaciones. Sin embargo tenemos buenas noticias de la recaudeción y en cuanto a Tetuán -- cuya lista final aún no está cerrada -- ha alcanzado, como verán nuestros lec-tores por las diarias que venimos publicando buenos resultados.

El calor de hermandad que estas aportaciones tienen, hacen que el pú-blico, siempre atento a la menor indi-cación hecha para estas cuestiones, haya respondido con sus mejores de-

Ya decíamos hace unos dias al hablar de esta cuestión que solo la evocación de las escenas que se suceden a la llegada de los camiones de socorros, es lo suficiente para que ponga-mos de nuestra parte todos los medios a fin de que cuantas ciudades se libren de las garras marxistas tengan inmediatamente el consuelo material y moral de la España nacionalista.

Nuestras camaradas que van con las expediciones y cuantos intervienen en la distribución de viveres y dedican sus desvelos a estos primeros cuidados de las ciudades que se liberten jamás

ENLACE

CASAMIENTO

En la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias y bendecido por el reve-rendo padre Benjamn Brazales, se ha verificado el enlace matrimonial de la

bella señorita Antonia Martn Moreno, hija del industrial de la localidad, don José, con el funcionario del Cuerpo Ad ministrativo de la Zona, don Francisco

Acudieron al templo muchas personas de la amistad de los contrayentes, a las que, una vez terminado el acto religioso, se obsequió con esplendi-

do género de venturas. EL CORONEL VILLALBA

Sea bienvenido

Ha llegado a nuestra ciudad, pañado de su distinguida familia, el

prestigioso coronel, jefe de las Fuerzas de Ceriñola, don Antonio Villalba, que tanto afecto goza en ésta.

FARMACIA DE GUARDIA
Para esta noche le corresponde el
turno de guardia a la Farmacia Ro-

llán, etablecida en la calle Generali-simo Franco, esquina a Sidi Mandri.

la Jefatura de la Policía Urbana, una sortija de pasta, de caballero, hallada

en las proximidades del Teatro Espa-

Tetuán, 7 de febrero de 1939. III Año

Deseamos al nuevo matrimonio to-

Ríos Alvarez.

Ayer día 8 y conforme se ha anuncia | olviarán aquellos cuadros que se les do quedó cerrada la suscripción que (adentra intimamente en sus corazones por orden de la Alta Comisaria se abrió y constituye la mejor visión de su vida. Recuerdos de bienhechoras andanzas y evocaciones de los días decisivos de la gesta nacional.

Las enormes injusticias y las pri-vaciones de todo género que los des-graciados habitantes de las regiones liberadas han sufrido y han visto pa-decer, les crea una serie de trastornos mentales sobre todo en la masa infantil que es absolutamente necesario y a eso tienden estos cuidados en despejar francamente para evitar mayores tras-cendencias. Durante un buen tiempo, tanto en los mayores como en los pe-queños, necesita gran parte de esta población una alimentación especial y verdadero celo y mimo para desterrar de sus imaginaciones ; de sus organismos todo lo pasado. La España Nacional que quiere a

estos hijos fuertes y robustos, capaces de continuar las glorias iniciadas por esta generación, como digna continuación de las épocas pretéritas, no re-gatea esfuerzo de ninguna clase para que los socorros sean en cantidad y calidad capaces de ahuyentar el fantasma del pasado.

Por eso las suscripciones en pro de las ciudades liberadas tienen una especial significación de fraternidad y patriotismo que las hacen ser en extremo simpáticas.

SEPELIO

Ayer, a las cinco de la tarde, tuvo el triste acto de dar sepultura al ca-dáver de don José Soriano Garrucha-Mañana, día 10, a las ocho y media tendrá lugar en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, el enlace matrimonial de la bella señorita Esperan za Sánz Estremera, hermana del alférez médico don Elías, cón el fiscal, ha bilitado para capitán del Cuerpo Jurídico, don Emilio Vigueras Franco El acto ha de constituir un señalado acontecimiento, dadas las numerosas simpatías que los futuros esposos cuentan en la localidad.

Por anticipado les deseamos muchas felicidades. ga, muy estimado en la localidad, cons tituyendo el traslado desde la casa mor tuoria, calle Cónsul Morphi, hasta el cementerio, una sentida manifestación

Descanse en paz y reciba su ape-nada familia, principalmente la viu-da doña Antolina Díez Pardo, la sincera expresión de nuestro pésame.

Anuncie en este diario

!AY, ESTUDIANTE

Para los Estudiantes Caídos de la Bandera de F. E T. y de las Jons, de Marruecos

¡Ay, Estudiante Caído en el surco de la muerte con hambre de primaveras y con sed de amaneceres! ¡Ay, Estudiante Caído, bizarro Adalid imberbe! iflor, al abrirse a la vida tronchada por cierzos crueles! Tú has sucumbido cantando, porque has sabido aprenderte la ciencia calificada que sin maestros se aprende: la lección del sacrificio callado, total y alegre cuando lo exige la Patria, cuando el honor lo requiere. ¡Ay, Estudiante Caído en el surco de la muerte!

En lugar de pensamientos y de sangrientos claveles vengo a dejar en tu tumba una flor que nunca muere... Vengo a decirte unos rezos --mistica ofrenda perenne-para que tú nos sostengas, para que tú nos alientes, para que tú nos inspires, para que tú nos enseñes a deshojar nuestras vidas cuando la Patria lo quiere... Que por algo conquistaste título, borla y birrete de Doctor y Licenciado del saber de los saberes.

¡Ay, Estudiante Caído con ansia de amaneceres! Alégrate, porque el grano no da fruto si no muere... en el surco de la muerte! ¡Ay, Estudiante Caido
España, en pie, te saluda
con un inmenso ¡¡¡PRESENTE!!!
P. VICENTE RECIO.

(Franciscano)

Tetuán, 8-II-39.

VICENTINO RESTORANT VICEN I'INO PASTELERIA VICENTINO

Teléfono 4-9.



CAMIONES Y AUTOBUSES

MOTORES DIESEL PARA USO TERRESTRE Y MARITIMO HASTA 25.000 Hr.

LA TECNICA, ING. E. RUDT

Ap. 83, General Prim, 12. Tel. 136. Telegramas RUDT. -- TETUAN

AUXILIO SOCIAL

LA POSTULACION DEL DOMINGO

Para los de España, el aire, el sol y las flores bajo el signo del Imperio. "AUXILIO SOCIAL" coje en sus brazos al niño español para colocarle alto, allí donde las brisas son más puras y calienta más el sol. Esto simboliza el emblema que repartió "AUXILIO" COCIAL" Una mujer que en un processor de las camaradas Virtudes Andrés y Lolita Pedroso. Cantidad lograda, 73'65.

Hucha número 6. — A cargo de las camaradas Virtudes Andrés y Lolita Pedroso. Cantidad lograda, 73'65.

Hucha número 6. — A cargo de las camaradas Virtudes Andrés y Lolita Pedroso. Cantidad lograda, 73'65.

Hucha número 6. — A cargo de las camaradas Virtudes Andrés y Lolita Pedroso. Cantidad lograda, 73'65. ras y calienta más el sol. Esto simbo-liza el emblema que repartió "AUXI-LIO SOCIAL". Una mujer que en un supremo esfuerzo vence al dolor con supremo estuerzo vence al color con la alegre vigilia de su hermandad. No más niños en los lóbregos sótanos de la tristeza. No más caritas pálidas sin pan ni juguetes. No más cunas tristes en alcobas drepusculares. Que los primeros que disfruten el aire. limpio y terso del Imperio sean los niños. Por ello trabaja "AUXILLO SOCIAL". A culto debemos calabarar con la fe más ello debemos colaborar con la fe más encendida y con nuestra ayuda ma-

(AUXILIO SOCIAL" quiere para los niños la luz alta, llena de lejanías, de la España de Franco.

Resultado de la postulación cele-brada en la Delegación Comarcal de Tetuán el pasado domingo dia 5 de Febrero.

Hucha número 1. -- A cargo de las camaradas Lolita Sánchez y Amparo Gil. Cantidad lograda, 35'80.

Hucha número 2. -- A cargo de las

Hucha número 8. — A cargo de las camaradas Maruja Gaiante y Juanita Perez. Cantidad lograda, 61'05.
Hucha número 7. — A cargo de las camaradas María Ortíz y Amalia Escobar. Cantidad lograda, 81'30.
Hucha número 8. — A cargo de las camaradas Francisca García y Ascentión Borego Cantidad lograda, 108'95

sión Borego. Cantidad lograda, 108'95.

Hucha número 9. — A cargo de las camaradas Carmen López y Carmen López Martín. Cantidad lograda, 92'75.

Hucha número 10. — A cargo de las camaradas Vicenta Coello y María Te-resa Tamarit. Cantidad lograda 44'15.

Hucha número 11. — A cargo de las camaradas Josefa Mazo y Consuelo Ma zo Cantidad lograda 75'85.

Hucha número 12. A cargo de las camaradas Dolores López y Carmen He camaradas Encarnación Reliego y Jose redia. Cantidad lograda 82'30.

Hucha número 17. A cargo de las camaradas Encarnación Reliego y Jose fa López. Cantidad lograda 102'80.

Hucha número 13. A cargo de las camaradas Angustias Lara y Antonia Madrid. Cantidad lograda 135'25.

Hucha número 14. A cargo de las

COOPERATIVA TRANSPORTES

DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español por confortables y rápidos autocars

PUNTUALIDAD EN SU SALIDA Para informes: En la Estación de Autobuses

AGENCIA BILBAINA

Teléfono 1-9-6

CEUTA

camaradas Maruja Madrid y Carmina López, antidad lograda 57'55. Hucha número 15. A cargo de las camaradas Herminia Torres María Te camaradas Antonia Tirado y Adela Ló resa Carcía Iglesias. Cantidad lograda

Hucha número 16. A cargo de las camaradas Maria Azanar y Adela Rei xacha. Cantidad lograda 89'75.

Hucha número 18. A cargo de las camaradas Mercedes Laguna y Espe-ranza Sánchez. Cantidad lograda 40'30.

Hucha número 19. A cargo de las

Hucha número 20. A cargo de las camaradas Antonia Tirado y Adela Ló

pez. Cantidad lograda 154'05. Hucha número 21. A cargo de las ca maradas Matilde Núñez y Encarna Ara gón. Cantidad lograda 68'40.

Hucha número 22. A cargo de las ca maradas Amparo Plaza y Africa Cano. Cantidad lograda 31'95. Hucha número 23. A cargo de las camaradas Maria Luisa Lozano y Pilar Montaner, Cantidad lograda 51'95.

Hucha número 24. A cargo de las ca maradas Marina Blasco y Enriqueta Vargas. Cantidad lograda 87'40. Hucha número 25. A cargo de las camaradas Pilar Martinez y Carmen Mazo. Cantidad lograda 44'85. Total recaudado en Tetuán pesetas mil ochocientas cincuenta y nueve con sesenta céntimos.

sesenta céntimos. RINCON:

Hucha número 1. A cargo de las ca mardas Carmen Selgero y Anita Rodri guez. Chtidad lograda 38'15.

Hucha número 2. A cargo de las ca maradas Angelita Sobrino y Concha Ga lán. Cantidad lograda 20'75. Cantidad lograda en Rincón pese-tas essenta y siete con noventa centi-

nios. RIO MARTIN:

RIO MARTIN:
Hucha número 1. A cargo de las
camaradas Manolita Sánchez y Anita
Muesa. Cantidad lograda 21'80.
Hucha número 2. A cargo de las ca
maradas Enriqueta García Ponce de
León y Asunción Pareja. Cantidad lo
grada 34'90.
Cantidad lograda on Rio Martín de

Cantidad lograda en Rio Martín pe setas cincuenta y scis con setenta. Total recaudado en la Comarcal de Tetuán pesetas mil novecientas ochen ta y cuatro con treinta centimos.

MOVIMIENTO DE SERVICIOS EN LA DELEGACION LOCAL DE TETUAN EN EL DIA DE AYER

Comedores infantiles

Niños asistidos 293. Menú: almuerzo: judías estofadas y marcilla a la andaluza.

Cena: sopa de pastas y tortilla de

tal 132

Comedores de adultos Asistidos: enfermos y ancianos 103; madres lactantes 1; por ayuda escaso sueldo y familia numerosa 11; enlaces

7: personal de cocina y limpieza 10. To-Puericultura

Botellines repartidos 60; vendidos a 0'25 el cestillo 44; vendidos a 0'60 el cestillo 22; raciones de leche gratuitas 19; raciones de leche vendidas a 0'25 la ración 18; vendidas a 0'60 la ración

Roperd

Ha salido: una manta, seis colcho-nes;s dos jerseys niños; un corte "ba by" niñi; ocho cortes pata; un panta lon niño; siete pares de sandalias; do ce sábanas; cuatro canastillas; un jue go interior; una camiseta hombre; una camisa hombre; un calzoncillo; tres cunas; tres colchones cuna; tres almo hadas cuna; tres fundas cunas, tres sabanas cuna; tres colchas cuna.

Donativos

De la Alta Comisaria se ha recibido un cordero destinado a los come dores.

SE ALQUILA

una habitación amueblada para ca-ballero. Cardenal Cisneros, número 7. Altos café Correos, tercer piso, núme-ro 10. Tetuán.

LINEAS AEREAS RED DE ESPANA

Lineas rápidas entre Cetuán-Melilla -:- Cetuán-Málaga-Sevilla :-: Melilla - Sevilla - Lisboa -:- Melilla - Målaga :-: :-

Enlaces por medio de la línea Cádiz-Melilla-Pollensa-Roma con todas las capitales más importantes de Europa, con Egipto, Palestina y Africa Oriental

Horario	s de in	rlerno er	vigot dead	el 2 de	octubre de 1938
Diario	6.45	s. W	TETUAN	A 11.	16.10
The sel	7.45	11.	MELILLA	i 8.	15.10
Diario	9.15	6. 10	TETUAN	♠ ll.	16.50
The said	10.30	11.	MALAGA	s. 11.	16.05 15.35
	11.15	n. \	SEVILLA	in s.	14.50
Diario	15.05	5. 1	MELILLA	A 11.	14.35
100 ST 150	16.45	Mi	SEVILLA	8.	12.55 12.10
	8.40	B. II.	LISBOA	M 8.	10.40
Diario	9,-		MELILLA	A	14.—
Diario	10	1	MALAGA	I	13
Lines Miércoles Viernes				1911.4	Martes Jueves Sábado
-	7.30	3.	ROMA	11.	16.10
	9.50	II. P	. MALLORGA	A S. 11.	11.50 11.10
	13.40 14.40	II.	MELILLA	s. 11.	8.05 7.25
	16.05	11.	CADIZ	· s.	6.—

Autobio TETUAN-TANGER

18,000 TETUAN 19.30 TANGER 20.30

Los aparatos que efectuan los servicios de ALA LITTORIA S. A. son aeroplanos trimotores Savoia Marchetti S. 73, motores Alfa Romeo, 800 H. P., con cabida para 18 pasajeros y desarrollan una velocidad de 280 kms. per hora.

EXPEDICIONES DE MERCANCIAS DE TODAS CLASES

TARIFAS Passieros Ex. de equipaje | Mercancias Ptas. Ptas. de TETUAN a:
Málaga
Sevilla..... 020 Melilla 10 de MELILLA a: Tetuán............ 125 140 190 355 230 490 910 Málaga Sevilla Lisboa Palma de MALAGA a: 75 240 80 55 05 20 40 75 40 30 50 0 75 140 Tetuán Melilla Palma 10 1050 de SEVILLA a: Lisboa Målaga 0 Tetuán...... Melilla...... 6 80 Roma. 1100 250 360 50 Sevilla Málaga 60 Tetuán...... 40 Melilla.... 540 Palma 10 50 14 55 1280 1940 Roma....

Los billetes de ida y vuelta tienen derecho al 20 por 100 de reduc-ción sobre el billete de vuelta.—El billete de vuelta es válido para 60 días a contar desde la fecha de salida

Cada pasajero púede transportar gratuitamente 15 kis. equipaje PARA BILLETES E INFORMES, DIRIGIRSE A:

Agencia «Ala Littoria» S. A.-Melilla; Avd. Hérces Alcázar Toledo.

" " " Tetuán: Calle Mohamed Torres.

" " Málaga: Calle Larios, 6.

Compañía Iberia Galle Almirante Lobo, núm. 2.—Hotel Cristina

Teléfono, 26-7-10. 26-7-12-Sevilla.

*Ala Littoria» S. A. (Agencia Turística Europea). — bisboar Praca dos Restauradores, 13. Ditta Achille Potri.-Tanger -:- Ibarrala S. A. -:- CEUTA

USAD EL CORREO AEREO VIA ALA LITTORIA PARA Melilla e Internacional España -

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS NUMERO ATRASADO: 25 CTMOS SUSCRIPCION: CEUTA Y MARRUECCS Mensual, 3'50 ptas. Trimestre, 10 ptas. Provincias: Mensual, Trimestre, 11 pesetas. Año, 40 pesetas.

regresan a liqueras pero no se afreven a entrar por si.....

Barcelona, 9.—Aunque las radios ro-jas afirman que Negrín y Alvarez del Vayo han estado hoy en Figueras y hasta reseñan la celebración fantástide un acto en el cual arengó Vayo a los milicianos en dicha ciudad, lo cier to es que esos dos personajes siniestros del marxismo, se presentaron a las puer tas de dicha ciudad, pero al enterarse de la proximidad de los soldados nacio nales que avanzaban arrollando por todo, emprendieron veloz carrera de regreso a Francia, sin descender siquie ra del automóvil. En cuanto a la otra afirmación de las radios rojas que anun animación de las radios rojas que anun cian descaradamente que la resistencia roja en Figueras tiene carácter de con traofensiva, pues han logrado "desbaratar todas las tentativas de aproximarse a la ciuad", es tan verídica que... pocas horas después nuestros invictos soldados tomaron posesión de Figueras, poniendo en vergonzosa fuga a los "de la resistencia carazterizada".

EGIPTO Y LA ESPAÑA NACIONAL

El Cairo, 8.—En los círculos oficia-les egipcios se asegura que en breve saldrá una misión que, cerca de S. E el Generalísimo Franco, tratará de distintos asuntos de carácter económico, y de las relaciones normales entre Egip to y la España nacional.

SE ESPERA LA LLEGADA A FRANCIA DE LAS DIVISIONES ROJAS QUE IN-TERVIENEN EN LA EVACUACION

París, 8.—El cabecilla marxista, Alvarez el Vayo, titulado ministro de Negocios Extranjeros de la España roja, ha declarado a un redactor del perió-ico "París Soir", que las seis divisiones que se encargan de la evacuación, lle-garán a Francia dentro de las próximas 24 horas.

DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DEL CANADA

Londres, 8 —Comunican de Ottawa, que el presidente Mackenzie, ha citado ante el Parlamento las siguientes medidas de Gobierno que se consignan en el Acta de la Marina de 1910: "Si Inglaterra entra en guerra, nosotros englaterra entra en guerra, nosotros en-traremos también, y estaremos, por tan to, expuestos a un ataque". Mackenzie King ha añadido: "No quiero decir que nosotros seamos atacados siempre, ni que intervengamos en todas las gue-rras de Inglaterra". Cierto número de diputados liberales, han demostrado su preocupación por estas palabras, y han declarado que el mejor modo de evi-tar al Canadá una guerra en Ultramar consiste en convertirlo en un reino in dependiente y en un Estado neutral.

JUICIOS NORTEAMERICANOS SOBRE LAS DECLARACIONES DE ROOSEVELT

Nueva York, 8.—Los periódicos del Trust Hearst publican los primeros resultados de una encuesta realizada en tre los diputados, sobre la política ex-terior norteamericana. Todos los politicos consultados se nan pronuncia do contra cualquier intervención política, militar, o de otra indole, en los asuntos de ultramar. Se han mostrado partidarios también, de un rearme prudencial, que sólo sirva para fines defensivos y de una restricción de las actividades de los Estados Unidos en el nuevo continente, porque, de otra for ma, sería inevitable la guerra

El diputado Knutson, el único que aún continúa en ejercicio de los que vo taron en 1917 contra la entrada de los Estados Unidos en la guerra europea, ha declarado que Roosevelt sigue un camino peligroso como el de Wilson.

También el diputado Mac-Dowell, expresó su conformidad con las declaraciones de la prensa aleman que

raciones de la prensa alemana, que ca-lifican las afirmaciones de Roosevelt como "una provocación a la guerra".

Negrín y Alvarez Vayo Al llegar a la frontera la bandera y los Los milicianos abofesoldados Nacionales, serán saludados en tormación por las Armas trancesas

París, 8.--Ha sido confirmada por un alto funcionario del Ministerio de Asun tos Extranjeros la noticia dada anoche por un periódico de esta capital afirmando que el Gobierno francés ha trans mitido hace unas horas instrucciones a todos los prefectos y mandos milita-res de la frontera con España, ordenán doles que en cuanto aparezcan en la línea divisoria los soldados nacionales y la bandera roja y gualda les rindan el honor de formación y saludo, como es de rigor entre vecinos amigos y res-

MALAGA CELEBRA CUN GRAN BRI-LLANTEZ Y ENTUSIASMO EL SE-GUNDO ANIVERSARIO DE SU LIBE-RACION

Málaga, 8.— Esta ciudad ha conme-morado hoy con la máxima brillantez el segundo aniversario de su liberación.

En las primeras horas de la maña-na, varias bandas de música recorrie-ron las calles interpretando dianas. En la Santa Iglesia Catedral, se ce-

lebró una misa rezada, cantándose una Salve, en la que intervinieron mil voces de muchachas de la Sección Femenina de F. E. T y de las J. O. N. S. terminando el acto con un tedeum solemne, cantado por el Obispo de la Diócesis, Rvndo. doctor Santos.

Las calles se encontraban abarro-Las calles se encontraban abarrotadas de público, que se trasladó, después de la ceremonia religiosa, al parque, estacionándose frente a la Cruz
de los Caídos. Se hallaban en dicho
lugar el general Queipo de Llano, libertador de la ciudad, el almirante señor Bastarrache, los gobernadores civil y militar, el coronel Yuste, en representación de la Alta Comisaria de
España en Marruecos, y los mandos y España en Marruecos, y los mandos y jerarquías del Movimiento. Fué Cantado un responso y más tarde, en homenaje de los Caballeros mutilados de guerra, se hizo entrega a tres compañías de unos artísticos guiones-banderines, siendo revistadas por el general Queipo de Llano.

Después tuvo lugar un homenaje a la gloriosa Marina de guerra. A bordo del cañonero "Calvo Sotelo" que se en-contraba en el puerto, dirigió la pala-bra el alcalde de la ciudad, haciendo entrega de un artístico pergamino al almirante Bastarreche, como homena-je a la Armada nacional. Contestó el almirante Bastarreche, agradeciendo este testimonio de admiración a la Ma-

En la plaza de José Antonio Primo de Rivera, tuvo lugar, a continuación un brillantísimo desfile de todas las fuerzas, presenciado desde una mag-

Andalucia. A las tres de la tarde se celebró una corrida de toros, encontrandose la plaza llena por completo. Las presidentas, tipicamente ataviadas, desfilaron precedidas de la nuba de regulares.

Alternaron los afamados diestros, Lalanda, Pepe Bienvenida, Pepe Luiz Vazquez y Sánchez Mejías, siendo todos ellos muy aplaudidos.

A las siete, en el Gobierno civil, tu-vo lugar el acto de la entrega al gene-ral Queipo de Llano, del pergamino en el que se consigna su nombramiento como hijo predilecto de la ciudad. Aparte del homenajeado, asistieron a este acto, el almirante Bastarreche, el hermano de S. A. I. el Jalifa,, todas las autoridades y representaciones, man-dos y jerarquías de Falange, y fuera del edificio se encontraba reunido un público numeroso que solicitó saliera al balcón el general Queipo de Llano.

El ilustre general accedió a ello, cibiendo una ovación inenarrable y di-rigiendo seguidamente la palabra a la muchedumbre, agradeciendo el home-naje de que era objeto. Dijo también que quedaba ya poco para que toda España quede liberada Al terminar fué aplaudísimo y vitoreado.

Málaga luce una iluminación fantástica. Así ha transcurrido en esta ciudad la jornada del segundo aniver-sario de su liberación.

PARA LA CEREMONIA SOLEMNE EN LA BASILICA DE SAN PEDRO EL DIA DE S. S. PIO XI

Roma, 8.-El principe heredero, representará al Rey-Emperador en la so lemnidad de la Basílica de San Pedro; y el minitro de Negocios Extranjeros, conde de Ciano, representará al Duce

DISCUSION APLAZADA

Wáshington, 8.—El Senado ha acor dado, en sesión de hoy, aplazar para mañana la discusión de las declaracio nes de Roosevelt sobre la política exterior de los Estados Unidos

PASA MAS ORO POR LA FRONTERA FRANCESA

París, 8.—Según noticias proceden-tes de Perpignán, han llegado once ca miones más con fugitivos que trans-portan un nuevo cargamento de lingo nifica tribuna por todas las autorida-des, entre las cuales figuraba un her-lor en cientos de millones de pesetas. tes y barras de oro, calculándose su va

tean a la muier de Alvarez Vayo, y a Largo Laballero

Perpignán, 8 .-- Unos cuantos milicia nos hambrientos sorprendieron anoche en un restorán de Prat de Molló al "famoso estuquista Largo Caballero", cuan do cenaba en compañía de la "compa do cenaba en compania de la nera" de Alvarez del Vayo, con gran derroche de exquisitos vinos de mesa de chamnagne. Los milicianos, indigde champagne. Los milicianos, indig-nadísimos, se abalanzaron sobre los dos, emprendiéndola a golpes y bofetadas, siendo necesaria la intervención de la guardia móvil que pudo salvar de las iras justicieras de aquellos infelices a la pareja de desalmados que tanta cul-pa tienen de la situación en que se ha llan sus agresores.

noticias

París, 9. -- El periódico "Le Temps" que tanto escribió a favor de los rojos califica la retirada de éstos así: "efre-cen el espectáculo impresionante de una fuga vergonzosa, en increible desorden".

París, 9.--Un corresponsal informa que el rojo general Rojo cubre el nor-te de Figueras, la retirada de las últi-mas Divisiones que huyen en derrota: son las Lister y Modesto. La retirada se apoya en 122 tanques rusos.

* * * Londres, 9 .-- Aún no se ha llegado a un resultado satisfactorio para con-vencer a la Delegación Arabe de Palestina que reconozca a las otras de legaciones. Por tal motivo se cree que en el caso de que estas delegaciones sean reconocidas por la árabe única-mente se la admitiría como consejera, pero sin voto ni voz para la discusión. Por lo tanto la delegación árabe se nie ga a reconocer al partido Naciri por considerarlo traidor a la causa árabe.

En vista del sesgo de los aconteci-mientos, será lo más probable que las conferencias se lleven a cabo por se-

París, 9. -- Entre los recién llega-dos huyendo de España figuran Giral, Margarita Nelken, Lopez Goicoechea y Pedro Rico. El primero ha dicho que su amigo Negrín ha marchado a Valencia. También han llegado Botella Asensi y los periodistas Sánchez Roca, Arturo Mori y Cánovas Cervantes.

Londres, 9. — El ex-ministro Henderson ha preguntado a mister Chamberlain si en las conversaciones italobritánicas se había hablado de la actitud de Italia una vez terminado el conflicto español. El señor Chamber-lain ha contestado que Italia dió seguridades absolutas de que, una vez terminada la guerra española, Italia retiraria los italianos que en ella to-maban parte como voluntarios adscritos a la Legión española.

Londres, 9. -- Se confirma oficial-mente que el señor Jerran, agente in-glés en Burgos, ofreció al Generalisimo Franco, en nombre del Gobierno británico, los "buenos servicios de Inglaterra para una acción eventual de intervención". La gestión no ha conducido a ningún resultado concreto.

Berlín, 9. — El corredor i taliano Caracciola ha obtenido un nuevo triunfo al ganar otro record mundial en velocidad, conquistado con un co-che Mercedes Benz.



ET. SENOR

Don Eloy García Dorado

Oficial segundo de Oficinas Militares Falleció en el día de ayer, después de recibir los auxitos espirituales.

R. I. P.

El coronel jefe de la Circunscripción, coronel jefe de Estado Mayor de la misma, su desconsolada esposa, doña Julia Rodríguez Sierra, hijos, doña Julia, Carmen, Mercedes, Africa, Floy (en el frente), Soledad y demás familia.

Al participar tan sensible pérdida, RUEGAN asistan a la conducción de su cadáver, que tendrá lugar en el dia de hoy, a las 15'30 horas, por lo que les vivirán agradecidos.

(No se reparten esquelas.)